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Любая бумажка... но эта!

ЖУЛИК БУДЕТ ПОКУПАТЬ, А МЫ БУДЕМ ПРОПИВАТЬ
-ВОТ ЗА ЧТО Я ВАУЧЕР ЛЮБЛЮ
Настал черед новой порции 

вопросов и ответов для вас, 
дорогие держатели приватиза
ционных чеков. Можете начи
нать подклеивать вырезки в 
папочку с многообещающим 
названием «Все о ваучерах». 
А можете сами принять учас
тие в ее составлении.

Напоминаем, что наш теле
фон — 56-91-12, адрес редак
ции — в конце номера. Всегда 
с вами —

отдел экономики «НС».
Да, чуть не забыли, необхо

димая оговорка: публикуемые 
сегодня ответы, опять же под
готовлены специалистами Гос
комимущества и отражают пра
вительственную точку зрения. 
Точка зрения отдела экономи
ки «НС» может расходиться с 
точкой зрения правительства.

* » *
Президент и правительство 

заявляют, что с помощью при
ватизации через наделение 
всех граждан приватизацион
ными чеками они хотят создать 
в России конкурентную среду 
— миллионы средних эффек
тивных собственников.

— Миллионы потенциальных 
собственников, вкладчиков

ЧЕРНЫЙ ДЕНЬ КАЛЕНДАРЯ
20 декабря — день рожде

ния Сталина. Как ни странно, 
немало российских граждан 
отмечало его праздник. В пос
леднее время мы узнали много 
правды (но не всю!) о стали
низме, об эпохе репрессий и 
лжи. И все-таки для кого-то 
этот день праздничный.

Вычеркнуть бы его из памя

Конфликтная ситуация

ИНСТРУКЦИЯ СТРОИТЬ
И ЖИТЬ МЕШАЕТ
Не секрет, что наше госу

дарство никогда не жило по за
кону. Царь и Бог для всех со
ветских (а теперь российских) 
чиновников — инструкция, ко
торая, впрочем, должна соот
ветствовать духу и букве зако-. 
на, устанавливать механизм его 
исполнения. Но это в идеале, а 
в жизни инструкции так вольно 
трактуют законы, что от пос
ледних остаются лишь воспоми
нания.

Такая ситуация легла в осно
ву конфликта между АО «Урал- 
регион» и финансовым управле
нием областной, администрации. 
Мне кажется, этот конфликт — 
яркая иллюстрация" того, чем 
может обернуться всевластие 
инструкции и бессилие закона.

Зарегистрировавшись в июне 
этого года как акционерное об
щество закрытого типа, фирма 
«Урал-регион» приняла решение 
о выпуске (эмиссии) акции ' и о 
продаже их среди своих учре
дителей, а затем и сотрудников. 
О чем и уведомила, как пола
гается по закону, финансовое 
управление облисполкома еще 
17 августа.

Казалось бы, все хорошо: в 
результате продажи акций 
«Урал-регион» должен был со
брать 1 миллион рублей, кото
рые принесли бы не только до
ход акционерам, но и массу 
товаров и услуг клиентам фир
мы.

Но 2 сентября акционерное 
общество получило отказ в ра
зрешении на выпуск акций. Ос
нование: в предъявленных фир
мой документах естз нарушения 
законодательства. А нарушения 

Сбербанка, лишились своих 
сбережений в результате ли
берализации цен. В нынешних 
условиях обнищания народа 
большинство владельцев вау
черов их продадут, а значит, 
так и не пополнят ряды соб
ственников?

Потеря сбережений, которая 
действительно стала тяжелым 
ударом для населения, была 
запрограммирована экономиче
ской ситуацией в стране в 
1991 г. Сбережения были по
теряны не из-за либерализа
ции цен, а потому, что к кон
цу года на них невозможно 
было что-либо купить.

(В данном случае мы не мо
жем не выразить своего несо
гласия с таким пассажем; в 
логике ему, конечно, не отка
жешь, но заявлять так — все 
равно, что говорить: «Человек 
умер не от того, что ему на 
голову упал кирпич, а от то
го, что он проходил там, где 
этот кирпич падал», — отдел 
экономики «НС».)

Всеобщий дефицит, повсе
местный бартер, угроза оста
новки сложных производств — 
в этих условиях либерализация 

ти, забыть, как кошмарный 
сон! Забыть имя тирана, 
обессмертившего себя герост
ратовой славой.

Но не забывается, занозой 
сидит боль за миллионы умер
ших от голода, замученных в 
лагерях, павших без вести на 
бескрайних северных просто
рах, за всех репрессированных.

чиновники из администрации ус
мотрели такие: у АО «Урал- 
регион» нет лицензий на внеш
неэкономическую и строитель
ную деятельность (все другие и 
вполне законные замечания к 
представленным документам бы
ли устранены немедленно).

А внешнеэкономическая дея
тельность уже полгода как не 
лицензируется, и это препятст
вие, стало быть, не имеет под 
собой никакого законного ос
нования.

Строительная деятельность 
по решению правительства об
ласти действительно лицензи
руется, но «Урал-регион» сей
час не занимается строительны
ми работами, хотя такой вид 
деятельности и предусмотрен 
в его уставе.

— Только тогда, когда мы 
этим соберемся заняться, — го
ворит заместитель генерально
го директора АО по правовым 
вопросам Валерий Вениамино
вич Мительский, — мы немед
ленно получим такую лицензию'-

Конечно, можно по-разному 
относиться к тому, что пред
приятия, регистрируя свой ус
тав, вписывают туда (в расчете 
на будущее) все виды деятель
ности, какие только упомянуты 
в Законе о предприятии и пред
принимательской деятельности. 
Но законом такой вид регист
рации не запрещен. И нет в 
законе ни слова о том, что на 
этом основании запрещен вы
пуск акций. А что не запреще
но — разрешено. Но этот прин
цип у нас никогда не работал.

Таким образом, все претен
зии управления финансов осно

цеи, к сожалению, .оказалась 
единственно возможной ме
рой, позволяющей сохранить 
финансовую систему России. 
С помощью же приватизацион
ных чеков правительство на
деется защитить тех, кто наи
более пострадал от неизбеж
ных трудностей переходного 
периода.

Надо иметь в виду, что да
же если бы население было 
готово все свои те сбережения 
(300 млрд, руб.) вложить в 
приобретение государственной 
собственности, их явно не хва
тило бы. Ведь балансовая стои
мость имущества составляла 
1,5 трлн. руб. Более того, 
было бы неправильно требо
вать от людей при их уровне 
жизни и зарплаты, чтобы они 
последние собственные деньги 
вложили в развитие предприя
тий.

— Основная часть населения 
мало разбирается в тонкостях 
экономики. Воспользовавшись 
этим, узкий круг людей, в том 
числе толстосумы, приберут к 
рукам наиболее лакомые кус
ки национального богатства. А 
народ так нищим и останемся?

И вот снова, когда глянула 
нам в глаза угроза диктатуры, 
мы вспоминаем 20 декабря как 
черный день календаря, как 
дату трагедии — дату рожде
ния тирана.

Мы надеемся: 37-й никогда 
не повторится. И не родятся 
новые тираны.

Фото ИТАР-ТАСС.

ваны не на законе, а на ин
струкции, точнее, на одном 
пункте из инструкции министер
ства финансов «О правилах вы
пуска и регистрации ценных 
бумаг», позволяющей треоовать 
от акционерных обществ го, что 
в законе не предусмотрено.

Проще всего, казалось бы, 
обратиться в суд и отстоять 
истину. Но это требует време
ни, а предприятию для даль
нейшей работы, как воздух, не
обходимы средства акционеров. 
Поэтому фирма «Урал-регион» 
решила исключить пункт о стро
ительной деятельности из свое
го устава, устранив препятст
вие к выпуску акций. И только 
после этого, в начале декабря, 
финансовое управление дало ра
зрешение на эмиссию акций.

Вроде бы конфликт разре
шился сам собой. Эмиссия ак
ции «Урал-региону» разрешена, 
так о чем же еще говорить? 
Пока акционеоное общество до
бивалось разрешения, прошло 
три месяца. А в бизнесе, как 
известно, время — деньги. И 
в результате этой задержки 
фирма потеряла несколько мил
лионов рублей.

И чиновникам из финуправ- 
ления бесполезно объяснять, 
что в результате их действий 
все мы недосчитались мебели, 
игрушек, одежды и многого из 
того, что производит предприя
тие.

Но дело не только в этом. 
Если разобраться, это не спор 
частной фирмы с чиновниками, 
а конфликт инструкции с зако
ном. И верх одержала инст
рукция.

Н. ЧЕРЕПАНОВ.

Доля истины здесь есть. 
Всех нас долго отучали от 
собственности. И многих оту
чили. Бесспорно, люди, способ
ные грамотно распорядиться 
ваучерами, акциями, деньгами, 
получат преимущество в ходе 
приватизации. Социально ори
ентированная рыночная эконо
мика (а именно такую мы хо
тим создать) предполагает, что 
население разбирается в дей
ствии экономических законов. 
Добиться этого нелегко. Но 
ведь никому еще не удавалось 
научиться плавать, не входя 
в воду. Американский или дат
ский школьник с детства зна
ет, что такое акция, депозит, 
куда лучше вкладывать день
ги при тех или иных услови
ях, где меньше риск. Наши 
люди от этого пока далеки. 
Только в последнее время по
является прослойка коммер
сантов, осваивающих рынок, 
без которого достичь высокого 
уровня жизни мы не сможем. 
Значит, нам всем придется 
учиться.

А правительство и парламент 
должны помочь миллионам 
людей не захлебнуться. Ниче
го плохого нет в том, что наши 
предприниматели, которые уже 
хлебнули пусть не полноцеп-

Репортаж с пресс-конференции

В ЗООПАРКЕ — 
НОВЫЙ ХОЗЯИН?
Съезд отгромыхал, как несма

занная телега по брусчатке, но 
шум все еще стоит в ушах. А 
главное — нет ответа на воп
рос: что же, собственно, про
изошло? К чему бы это?

Разъяснить гражданам через 
прессу суть происшедшего взяли 
на себя смелость глава местно
го отделения либерально демо
кратической партии России, ка
питан В. Сенько и его едино
мышленники по движению «Ро
дина». Другими словами, на 
минувшей неделе в бывшем 
ДПП (что в центре Екатерин
бурга) была организована пресс- 
конференция.

Открывая ее, В. Сенько зая
вил, что они с В. Жириновским 
«против революционеров и ре
волюционной борьбы», «мы хо
тим их искоренить». Только бы 
не революционными методами, 
подумалось невольно. И эта 
мысль будто бы отозвалась в 
голове оратора: «В нашей си
туации приходится от либераль
ных принципов отступать».

Что же это за ситуация та
кая? По словам Сены:о, «мы 
(АДП) исходим из той концеп
ции, что кризис в стране по
литический, а не экономический: 
нужно прежде всего патриоти
ческое руководство. Страна на
ходится в оккупации западных 
ценностей. Поэтому надо бо
роться за власть на местах, 
ограничив власть Президента 
Кремлем».

Самыми последовательными 
патриотами В. Сенько считает, 
естественно, своих коллег по 
партии. Отсюда — призыв к 
журналистам поддержать в 
трудный для Родины час имен
но АДП, которая вместе с ка
детами и христианскими демо
кратами занимает правый, не
многочисленный в отличие от 
левого, фланг оппозиции.

От себя могу добавить, что 
фланг этот не только невелик в 
сравнении с флангом, где рас
положился блок партий комму
нистической ориентации, но и 
неорганизован. Даже на элемен
тарный вопрос о численности 
АДП в Свердловской ооЛасти 
конкретного ответа фактически 
не последовало — не то 200 
человек, не то 2000, точной 
«бухгалтерии» не ведется. Что, 
в общем-то, и понятно, посколь
ку на данном этапе массовость 
партии не нужна — нужна «мас
совка» из статистов, которая 
бы служила фоном для бенефи
са лидера в лице Владимира 
Вольфовича.

И хотя, как выразился В. 
Сенько, «партиям сейчас не 
верят, верят экстрасенсам», 
АДП продолжает поиск заедин- 
щиков в деле переустройства 
великой России и приглашает 
на свою очередную конферен
цию, которая состоится в бли
жайшую субботу (26 декабря), 
в полдень, в помещении экс- 
ДПП.

Новый поворот мысли пред
ложил сделать работникам

ПОГОДА В ПОДАРОК НОВОГОДНИЙ ЧТО ПРИНЕСТИ СЕГОДНЯ?
24—25 декабря по области 

ожидается облачная погода с 
прояснениями, 24 декабря 
снег, местами метели, 25 де
кабря ослабление осадков, ве
тер северо-западный, 6—11 ме
тров в секунду. Температура 
воздуха ночью минус 15—22, 
днем минус 10—15 градусов. 

ных, но рыночных отношений 
и сумели в них сориентиро
ваться, будут приобретать ак
ции предприятий, используя 
прибыль для модернизации 
произввдетва. «За просто так» 
они ведь все равно свои день
ги не отдадут ни правительст
ву, ни малоимущим. Мировой 
опыт доказал, что чем больше 
в обществе богатых людей, 
тем выше общий уровень жиз
ни в стране.

Не нужно забывать, что 
если кто-то купит ваучеры, 
значит, кто-то их продаст и 
распорядится по своему усмот
рению выручкой. У людей по
является возможность получить 
реальный дополнительный до
ход, который для многих сего
дня жизненно важен. Другое 
дело, что правительство обя
зано позаботиться о повыше
нии рыночной цены привати
зационных чеков.

Что касается народного до
стояния, которое в результате 
«ваучеризации» приберет к ру
кам узкий круг лиц, то какое 
же оно народное, если народ 
был лишен его все 75 лет? 
Госсобственность как раз и на
ходилась в полном ведении 
номенклатурной прослойки, ко
торая использовала се в ка

средств информации спикер дви
жения «Родина» С. Некрасов. 
По его версии, Президентом 
Ельциным в день оглашения 
его заявления на съезде была 
предпринята попытка дискреди
тации и последующей ликвида
ции конституционных органов 
власти в лице съезда и парла
мента. И напрасно этот опас
ный виток конфронтации, эта 
откровенная провокация обще
ственностью недооцениваются. 
Как, впрочем, зря и Президент 
недооценивает, по выражению 
С. Некрасова, «бело-красную 
оппозицию — как на флаге 
России, на котором белым и 
красным голубые мешают сое
диниться». Учитывая то обстоя
тельство, что Станислав Нико
лаевич только что выпустил 
книжку о сексе, я склонен до
верять его интуиции в вопросе 
о голубых тонах политического 
спектра.

Мысль о перевороте была уг
лублена в выступлении незави
симого эксперта С. Исакова, 
кандидата физико-математиче
ских наук, специалиста по аэ
родинамике. Сергей Николае
вич изложил свое видение про
исшедшего на съезде: Президент 
пытался лишить форум квору
ма, призвав сторонников поки
нуть зал и отправившись подни
мать народ на завод. Кстати, 
не случайно, по мнению Иса
кова, именно в тот роковой 
четверг — не вышли в свет 
оппозиционные газеты: «День», 
«Правда», «Советская Россия» 
и... «На смену!».

Можно с фактами на руках 
оспорить гипотезу С. Исакова 
относительно газет, но в чем 
он, вероятно, абсолютно прав: 
«любой подрыв конституцион
ных основ обернется для нас 
национальной трагедией», ибо 
будет неизбежно повторение 
сценария с СССР—отказ от 
конституции, затем от госу
дарства, затем бунт республик 
и развал России, а точнее, 
превращение ее в вечно неста
бильную, криминогенную Ла
тинскую Америку с ее марио
неточными режимами и опере
точными переворотами. В этой 
ситуации говорить о победе де
мократии — бессмысленно, о 
равнении на Северную Америку 
— заведомая мистификация.

Более того, по мысли С. Иса
кова (кстати, бывшего экспер
та у ДПР и ДДВ), в условиях 
нестабильности, неустойчивос
ти всего общественного здания 
вести его перестройку — луч
ший способ обрушить всю кон
струкцию и похоронить под 
руинами и «правых», и «левых», 
а точнее, и правых, и винова
тых. Нынешний путь реформ— 
это торжество логики абсурда.

Кстати, тема психической 
ущербности, недостатка здра
вого смысла — довольно часто 
звучит в последнее время. По
вальное увлечение астрологией, 
магией, биоэнергетикой, НЛО, 
патологические эксцессы с мор
добоем на митингах и на съез

Начались предновогодние хлопоты: где встречать Новый год, 
что поставить выпить-закусить и главное — подарки. Измучен
ные лица поворачиваются к коммерческим киоскам, но немногие, 
думаю, смогут приобрести бенгальские огоньки по 100—160 руб
лей за пачку или импортную гирляндочку за 2—3 тысячи...

А еще умиляют наборы. Вот такой, например, за триста рублей 
всего. А в нем — бутылка водки за 250 и... книга «Муми-тролль 
и комета». Папа пьет, ребенок читает.

Ю. ВАГАНОВА.

честве кормушки и не несла 
ответственности своим имуще
ством за принимаемые реше
ния. Номенклатура всеми си
лами стремится сохранить за 
собой это привилегированное 
положение. В том числе она 
уже использует кампанию «вау
черизации» в своих интересах, 
сознательно и целенаправлен
но нагнетая недоверие к че
кам, неуверенность в серьез
ности намерений правительст
ва. Сделать это несложно. Ведь 
за 75 лет наш народ привык, 
что власти у него все время 
что-то отбирают (урожай, при
быль, значительную часть зар
платы и т. п.). А здесь возна
мерились дать нечто — значит, 
«скорее всего, этр обман». В 
такой обстановке легко сбить 
рыночную цену приватизацион
ных чеков, скупив их за бес
ценок.

Так ли узок будет слой тех, 
кто действительно захочет 
стать совладельцами предприя
тий, если только работающие 
на предприятиях и члены их 
семей составляют не менее 
40 процентов населения стра
ны? Получив существенные 
льготы в приватизации, работ
ники предприятий осознают 
свой личный интерес, становясь 
социальной опорой приватиза
ции. В Госкомимущество при
ходят многочисленные письма 
работников с жалобами на по
мехи при приватизации их 
предприятий, но нет протес
тов против приватизации.

Подготовил
Герман КОРОБЕЙНИКОВ.

дах свидетельствуют о нездо
ровой экзальтации общества, 
ею внутренней готовности к 
экстремизму. Через эту предпо
сылку в истории ооычно и при
ходили к власти наиболее жес
токие, диктаторские режимы — 
через массовый психоз, через 
интеллектуальную деградацию.

Увы, похоже, полутораюдова- 
лый «глоток капитализма» в 
России заканчивается, как в 
свое время НЭП. Заканчивается 
не потому, что плох капитализм, 
а потому, что мы слишком мно
го перегородок разрушили, идя 
к цели: сначала КПСС, потом 
СССР, потом экономику Рос
сии, теперь вот — собственно 
единое государство, последнюю 
федерацию на евроазиатском 
ма I ерике. Как говорил поэт: 
«С названьем кратким Русь»...

Наверное, заваривая кашу, 
мы неправильно поняли саму 
суть этих катеюрий — «демо
кратия», «свобода». Мы не оп
ределились — для кого свобода 
и от чего свобода? Мы по-по
пулистски, демаюгически рас
суждали: свобода для всех, но 
обеспечили ее только для са
мых ловких и цегжих. Дали 
им свободу от совести, от ро
дины. .

I (редставим себе зоопарк. 
Пришел туда новый директор 
(демократ, конечно) и провоз
гласил: «Звери! Птицы! Орлы и 
куропатки! Вы все свободны! 
Отныне и вовеки веков. Аминь». 
Потом новый, добрый директор, 
т. е. совсем не тиран, поот
крывал все клетки, и... началась 
странная вакханалия: тигры за
грызли косуль и заняли их 
клетки, волки съели всех кроли
ков. Стая оставшихся в живых 
травоядных сбилась в кучу, бо
ясь высунуть нос из комму
нальной клетки. Так мы к этой, 
что ли, свободе рвались? К 
свободе зоопарка? Так мы ее 
получили...

Встает естественный вопрос: 
и что дальше? Если следовать 
логике (а не игре воображения), 
то новый директор зоопарка, 
осознав содеянное, должен бу
дет ошалеть от непредвиденных 
результатов, схватиться за голо
ву и сбежать, пока его самого 
не съели. Или на худой конец 
пригласить профессиональных 
охотников для отстрела самых 
обнаглевших хищников и водво
рения более законопослушных 
в клетки. До него (или до его 
последователя) рано или поздно 
дойдет: свобода — это не воля 
для всех, это не распахнутые 
клетки и сломанные решетки. 
Это — просто принципиально 
другая, по западным стандар
там, планировка зоопарка, где 
у каждого зверя такой поостор- 
ный вольер и такой сытный ра
цион, что он и не зарится на 
травоядных соседей. Вот это и 
есть «демократия». А отнюдь 
не превращение зоопарка в 
первородную саванну...

Что касается резюме по 
пресс-конференции. С. Некрасов 
предложил сформулировать во
прос предстоящего весной ре
ферендума: «Нужен ли людям 
капитализм?» Я думаю, это ри
торический вопрос. В том чис
ле и по сути: какой капитализм? 
С каким «лицом»? «Человечес
ким» или нечеловеческим? Фра
зеология это все.

Гораздо тревожнее то. что 
референдум может и вовсе не 
понадобиться. Мне почему-то 
кажется, что Черномырдин при
шел не зря.

С. МАТЮХИН.

Подписка - 93

ТВОЯ ВИШНЕВАЯ
«СЕМЕРКА»

Б связи с тем, что суперлоте
рея для подписчиков «НС»-93 
— игра 50 тысяч россиян, 
разъясняем еще раз правила. 
Итак, нашу газету на первое 
полугодие 1993 года выписали 
почти 50 тысяч человек. Имен
но столько игооков принима
ют участие в нашем празднике 
подписки. Как вы уже знаете, 
главная его часть—суперлоте
рея.

Каждый подписчик имеет на 
руках квитанцию, которая яв
ляется одновременно лоте
рейным билетом. У читателей 
возникают подозрения: какой 
же это лотерейный билет, ес
ли нет номера и т. п? Напри
мер, в Среднеуральске кто-то 
распускает коварные слу
хи. И. А. Карпова, выписав
шая «НС» на первое полуго
дие будущего года, поведала 
нам в своем письме об этих 
слухах: «Я только что узнала, 
что выписавшим газету «На 
смену!» нужно послать вам 
квитанцию (или копию, точно 
не знаю) для регистрации, для 
получения номера, который бу
дет разыгрываться в лотерее. 
Я человек невезучий, но тем 
не менее хочу участвовать в 
лотерее. Очень прошу заре
гистрировать выписанную мной 
газету и присвоить номер».

Вот так — ни больше и ни 
меньше. Уважаемая И. А. Кар
пова и еще сорок девять ты
сяч шестьсот четырнадцать на
ших подписчиков! Если вы 
где-то услышите подобные не
былицы — сообщите о распус
кающих слухи в милицию по 
телефону «02». И запомните: 
никаких квитанций мы не ре
гистрируем и номеров не 
присваиваем! Все квитанции о 
подписке участвуют в розы
грыше автоматически!

«Автоматичность» заложена 
в правилах суперлото. Когда 
редакция получит план-заказ 
по итогам подписки, в кото
ром указывается — где сколь
ко наших подписчиков, область 
будет поделена на 10 секто
ров (по «территориально-коли- 
чествоподписчиковому» прин
ципу, чтобы в каждом секторе 
было примерно одинаковое 
количество подписчиков
«НС»). Эти десять секторов 
участвуют в первом туре лоте
реи. Каждый второй сектор 
выиграет группу призов. Пер
вую группу призов возглавля
ет автомобиль «Жигули» («се
мерка»), предоставленный 
Уральским брокерским до
мом), вторую — мотоцикл 
«Урал», третью — холодиль
ник, четвертую — телевизор, 
пятую — стереомагнитофон.

В каждую группу входит 
страховой полис, в третью, 
четвертую и пятую — утюги, 
книги, пластинки, продуктовые 
наборы к праздничному сто
лу и другие радости. Все эти 
замечательные призы предо
ставлены нашими дорогими

А вы слышали?--------------

ПЕРВЫЙ ХОД 
«СУНГАРИ»

Перерезана красная ленточ
ка на арамильской площадке 
Уральского приборостроитель
ного завода, где открылось рос
сийско-китайское предприятие 
«Сунгари». На церемонии от
крытия присутствовали глава 
областной администрации Эду
ард Россель и заместитель 
мэра Харбина Шан Юй Цзин. 
Новое СП ориентировано на 
выпуск бытовой электронной 
техники. На одном из двух 
конвейеров планируется орга
низация производства ленто
протяжных механизмов — ос
новы электроаппаратуры. «Сун
гари» уже наладило выпуск 
магнитол, «начинка» которых 
состоит из японских деталей.

КАК ПРИРУЧИТЬ 
воду

Служба водоотведения поя
вится в Нижнем Тагиле в но
вом году. На нее будет воз
ложена обязанность регулиро
вать уровень воды в реке Та
гил во время весеннего таяния 
снега. Это поможет предот
вратить затопление территорий 
ниже заводской плотины. Рань
ше оказывались в воде десят
ки одноэтажных домов. Нынче 
весной паводок нанес ущерб 
на сумму более 2 млн. рублей 
коллективному саду «Шахтер».

АРСЕНАЛ «АРСЕНАЛА»
В Свердловской области за

вершен последний этап опера
ции «Арсенал». В ходе ее рас
крыта серия тяжких преступ
лений: убийства, хищения лич
ного и государственного иму
щества, угоны автотранспорта. 
В течение всей операции, длив
шейся год, в области раскрыто 
346 преступлений, изъято 420 
единиц оружия, 656 боеприпа
сов, 62 единицы взрывчатого 

спонсорами — Уралкомбанком, 
страховой компанией «Крона», 
Уралмашзаводом, страховым 
домом «Gratis», фирмами 
«Несси-пресс» и «77 и К"».

В каждом секторе будет ка
кое-то количество почтовых 
отделений. Если в почтовом 
отделении меньше ста наших 
подписчиков, оно объединяет
ся с другими в «двойки», 
«тройки». И вот эти-то почто
вые отделения (опять же ав
томатически — ради Бога, 
уважаемые связисты, не при
езжайте в редакцию регистри
роваться и получать номер!) 
играют во втором туре. Соот
ветственно, пять почтовых от
делений (или «сборных 
команд» почтовых отделений) 
выиграют группы призов.

А вот в третьем туре начнет
ся такое-е-е! Суперлотерейная 
бригада «НС», избранная мяг
ким рейтинговым голосовани
ем, выезжает в почтовые от
деления, выигравшие во вто
ром туре. Все квитанции в 
этих отделениях превращаются 
в лотерейные билеты! Для 
связистов устраивается самый 
настоящий праздник с шампан
ским и самодеятельностью! 
Ваши квитанции участвуют в 
розыгрыше конкретных при
зов! И... один из вас стано
вится счастливым обладателем 
автомобиля. А еще несколько 
десятков подписчиков стано
вятся счастливыми обладателя
ми других призов!

Разумеется, весь процесс 
будет происходить под стро
гим контролем спонсоров, но
тариата и общественности, а 
то вдруг перепившая с радо
сти шампанского супербригада 
что-то напутает. Но одно обе
щаем твердо: все будет по- 
честному.

Мария Васильевна Щерби
нина из Каменска-Уральского 
поведала в своем письме, что 
очень надеется выиграть в 
нашей лотерее телевизор, так 
как ее телевизор сломался, а 
купить новый возможности 
нет, равно как и отремонти
ровать старый. «В одном из 
номеров «НС» прочитала, — 
пишет Мария Васильевна, — 
что некоторые люди выписали 
вашу газету, чтоб выиграть 
машину или еще какой ценный 
приз. Мы с дочкой выписыва
ем вашу газету с пятидесятых 
годов. Раньше, когда журна
лы и газеты были подешевле, 
выписывали много разных, а 
в этом году — сами понимае
те. Вот почти половину пенсии 
уплатила, но все-таки выписа
ла «Насменку». Может, и нам 
улыбнется счастье?»

Вам. Мария Васильевна, и 
всем остальным счастье уже 
улыбнулось — вы б'/дете чи
тать любимую газету целых 
полгода! А улыбнется ли ко
му-то счастье в суперлотеоее— 
не наша воля. Сие воля слу
чая. Будем надеяться, пока!

Э. ХУДЯКОВ.

вещества. Разыскано 33 похи
щенных автомобиля, сумма 
изъятых денег и ценностей со
ставила 2 миллиона 711 тысяч 
рублей.

ЗАГЛУШИЛИ
Впервые более чем за полу

вековой период существования 
Ирбитский мотоциклетный за
вод оказался затоваренным за
пасными узлами и деталями. 
Поэтому приказом директора 
с декабрьского плана сняты 
50 рам с седлами, 80 кузовов 
с колясками, 1000 глушителей. 
3000 выхлопных труб и другие 
части машин.

ПРИКАЗАЛА
ДОЛГО ЖИТЬ

Объявила о продаже с мо
лотка газета «Бизнес и поли
тика». Учредитель издания — 
Свердловская товарная биржа 
— месяц назад прекратила фи
нансирование, предложив вы
пускать рекламно-информаци
онный листок. Коллектив ре
дакции ищет нового учреди
теля.

НЕ ПОСКУПИЛИСЬ
Ирбитскому детскому дому 

исполнилось 75 лет. Эта дата 
отмечена театрализованным 
представлением. Не поскупи
лись на подарки многие пред
приятия, организации и коопе
ративы.

ЕЛЬ, МОЯ ЕЛЬ...
Елочные обозы потянулись 

из Артинского лесхоза в об
ластной центр. Колючее дерев
це из этих мест к новогоднему 
празднику обойдется горожа
нам в 200 рублей. Самозва
ным дровосекам придется пла
тить дороже. Штраф за неза
конно вырубленную елку — 
1000 рублей.

«ЕВРОПЕЙСКО-
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ».
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УРАЛЬСКИЕ АСТРОЛОГИ... ИЗ «ОРБИСА»?
В Екатеринбурге сделана попытка создать уральскую школу 

астрологии.
Сам этот факт сейчас, когда такие слова, как астрология, 

экстрасенсорика, уже не вызывают у публики ажиотажного ин
тереса, наверное, не покажется оригинальным, как это могло 

быть 3—4 года назад. Нередкими стали яркие объявления на ули
цах города, приглашающие за 5—6 дней обучиться гипнозу, стать 
дипломированным экстрасенсом... Естественно, за круглую сумму. 
И цели у таких курсов более коммерческие, нежели просветитель
ские. Побывав же в бывшем музее Свердлова, где нашел теперь 
приют астрологический центр «Орбис», и прослушав лекции пер
вых его руководителей кандидата философских наук Натальи 
Николаевны Гавриленко и бывшего летчика Валерия Павловича 
Данилова, я убедился в серьезности намерений и их самих, и тех, 
кто приходит сюда, чтобы получить знания.

— Мы, в общем-то, даже ра
ды, что ажиотажный интерес к 
астрологии проходит, — гово
рит Наталья Николаевна. — По 
крайней мере, люди, которые 
обращаются к нам, это уже не 
толпа, преисполненная празд
ного любопытства, а те, кто го
товы серьезно заниматься со
вершенно конкретными изыска
ниями в этой области. И, в ос
новном. сейчас к нам идут люди 
с высшим образованием. Одна 
сторона нашей деятельности — 
обучение астрологии желающих 
по трехступенчатой системе. И 
вторая — исследовательская ра
бота в области астрологии.

— Что будут уметь люди, 
прошедшие курс обучения у 
вас?

— Мы не даем тайных экзо
терических знаний, которые 
можно использовать во вред. 
На 1-й ступени это общие пред
ставления об астрологических 
понятиях, умение оперировать 
ими, первоначальные навыки со
ставления гороскопа человека 
на бытовом уровне. II и III сту
пени подразумевают более глу
бокие знания, подготовку к ис
следовательской работе, к при
меру, в области медицины.

—■ Ваши курсы уже не пер
вые в городе, преподают на 
которых люди, нередко объяв
ляющие себя «посвященными» в 
тайны оккультизма чуть ли не 
самых высоких ступеней. Что 
вы можете в этом случае ска
зать о себе?

— Ну, во-первых, насчет «по
священия» в таких случаях бе
рут большие сомнения. Дейст-

Острый сигнал ял

ВСЯКОМУ ТЕРПЕНИЮ...
10 июля 1992 года Свердлов

ский горисполком дал разре
шение ГСК № 15 на строитель
ство подземных гаражей в мик
рорайоне улицы Куйбышева, 
48 Основаниями для этого по
служили якобы согласие жиль
цов и согласование проекта с 
различными инстанциями.

Как оказалось, при получе
нии разрешения на строитель
ство гаражно-строительный ко
оператив № 15 действовал в 
обход всех законов, фальсифи
цируя сведения и справки, 
представленные в горисполком, 
и дезинформируя должностных 
лиц. ставящих свои визы при 
согласовании проекта.

Немногочисленные подписи 
жильцов собраны обманным 
путем. Абсолютное большинст
во не давало согласия, о чем 
было заявлено на собрании 
жильцов в апреле 1990 года в 
присутствии начальника ком
мунального отдела Октябрь
ского райисполкома А. Г. Вини- 
ченко и начальника ОГСК «Ав
томобилист» М. М. Гольштейна. 
Представленные в ГлавАПУ 
подписи и бумаги явно фик
тивны. о чем свидетельствуют 
действительные подписи жиль
цов под данным письмом.

Основной козырь кооперато
ров — под землю уберут надо
евшие всем железные гаражи, 
причем, подземные гаражи раз
местятся только на месте на

вительно, существует у оккуль
тистов таинство посвящения, 
то есть это, в принципе, пере
ход на новый духовный уровень, 
и проходят через это люди, име
ющие своих индивидуальных 
Учителей. Дело в том, что на
стоящий посвященный не имеет 
права распространять свои зна
ния публично и, тем более, вме
шиваться в дела государствен
ные. В этом смысле вряд ли 
можно говорить о посвященно
сти даже таких известных у 
нас астрологов, как Павел и Та
мара Глоба. К примеру, вот та
кой исторический факт. Эсхила 
в свое время приговорили к 
смертной казни за то, что он в 
своих драмах раскрывал неко
торые оккультные сведения, но 
потом, к счастью, выяснили, что 
он не был посвящен. В Индии 
также считается одним из тяж
ких кармических грехов, когда 
учитель дает знаний ученику 
больше, чем тот способен усво
ить. Нострадамус когда-то за
шифровал свои предсказания, и 
далеко не каждый, естественно, 
мог прочитать их. Все мы, в 
общем-то, получили свои зна
ния из внешних источников, ли
тературы. Настоящие же экзо
терические знания в книгах не 
передаются.

— Кстати, по поводу Ност
радамуса. Я знаю, у вас есть ка
кие-то свои гипотезы?

— Да, — подключился к раз
говору Валерий Павлович. — Я 
веду исследования материалов, 
связанных с его деятельностью. 
Несомненно, это был превос
ходный астролог в истории че
ловечества. Но я считаю, он со

земных. Газоны и многолетние 
деревья, естественно, не пост
радают.

Что же на самом деле?
Согласно проекту, с кото

рым только в декабре 1992 го
да ознакомились жители (дей
ствительная картина строитель
ства от них тщательно скры
валась), предполагается строи
тельство не только подземных, 
но и большого количества на
земных гаражей. Причем, тер
ритория, отведенная проектом 
под подземные гаражи, намно
го превышает площадь старых 
наземных гаражей...

Второй год весь участок пре
вращен в непроходимое глиня
ное месиво. Больше года зиял 
открытый канализационный 
коллектор. Нарушены полно
стью прекрасные газоны, ис
коверкано и спилено множе
ство молодых деревьев, разру
шены асфальтированные до
рожки, площадка для детей. 
Более того, около корпуса «В» 
находится многолетняя посад
ка (более 30 лет) из шести бе
рез. пяти черемух и одного 
клена. Оказалось, по пооекту 
под этими деревьями должен 
быть вырыт котлован. По уве
рениям сотрудника нонтопы 
лесопаркового хозяйства «Зе- 
ленстрой» С. А. Баженовой, на 
съемке этих деревьев не было, 
разрешения на их вырубчу от 
горисполкома ГСК №15 не 

вершил поступок, не совсем до
стойный астролога. Им были 
сожжены все собранные на 
Ближнем Востоке книги, с по
мощью которых он сделал боль
шинство своих предсказаний. 
Именно эти книги дали ему 
«ключ» к расшифровке священ
ных писаний, что и помогло рас
считать положение планет на 
много лет вперед. В своих по
сланиях он неоднократно ссы
лается на то, что по книгам 
юдиальной астрологии проводил 
многочисленные астрологические 
вычисления. Я не занимался, к 
сожалению, вплотную расшиф
ровкой его центурий. Для этого 
нужно иметь копию первоисточ
ника, а у нас есть только воль
ный перевод его трудов, выпол
ненный Завалишиным. Но то, 
что предсказания Нострадамуса 
охватывают период примерно в 
2241 год, говорит о том, что 
он имел толкователь только на 
одну эпоху, соответствующую 
определенному знаку зодиака. 
К примеру, если взять октябрь 
1917 года, то можно увидеть, 
что Уран, находясь в Водолее 
(символ России) пришел к про
тивостоянию с соединением 
Марса, Нептуна, Сатурна и Лу
ны, а Солнце под 90J к ним. 
Это явно выраженная, по кано
нам астрологии, революционная 
ситуация. В общем-то, рассчи
тывать довольно точно положе
ние планет на много лет вперед 
умели еще древние шумеры и 
вавилоняне, предположительно 
чьими трудами и воспользовал
ся Нострадамус.

— Но это одна из наиболее 
правдоподобных гипотез, — до
бавляет Наталья Николаевна. — 
Есть и другие предположения в 
отношении Нострадамуса. На
пример, некоторые исследовате
ли-оккультисты считают, что он 
пользовался магическим зерка
лом, благодаря которому и сде
лал свои предсказания.

— Наталья Николаевна, вы 
преподаватель госуниверситета, 
кандидат наук. Наверняка про
шли все этапы нашей материа
листической системы образова
ния, как философ досконально 
изучали марксизм, а теперь 
вдруг преподаете оккультизм?

имел — существование деревь
ев было скрыто.

Осенью 1991 года для осво
бождения площадки под гара
жи от коммуникации коопера
торы произвели перенос нор
мально существующей канали- 
з^цми. Кан установлено комис
сией д/у № 1 КЭЧ. работы вы
полнены халтурным путем, без 
согласия с КЭЧ, с большими 
нарушениями норм, кроме то
го, без акта сдачи канализации 
в эксплуатацию. Во вновь уста
новленных колодцах при неод
нократных прочистках и ре
монтах, которые только в сен
тябре - октябре 1992 года обош
лись домоуправлению КЭЧ в 
350000 рублей, обнаружены об
ломки труб, кирпичи, залежи 
глины, деревяшки и другие 
предметы.

Результатом этого стали по
стоянные засоры. С весны по 
октябрь 1992 года подвалы жи
лых домов городка, магазинов 
«Энергия» и «Юбиляр», зданий 
Госуниверситета и теплопункта 
были затоплены фекальными 
стоками.

Домоуправление КЭЧ при 
поддержке совета ветеранов 
воины и труда микрорайона 
отправило запрос главам адми
нистрации города и микрорайо
на с требованием -прекратить 
строительство. Но местные 
власти бездействуют, ссыла
ются на разрешение гориспол

— Это можно объяснить, я 
думаю, с помощью притчи о 
блудном сыне, когда он вернул
ся на родину и чувствует там 
себя прекрасно, естественно, а 
все свои странствия вспоминает, 
как дурной сон. Когда у людей 
открывается возможность выбо
ра, сравнения взглядов на мир, 
различных концепций человека, 
тогда легче найти дорогу. Но 
когда этого не было, многие 
действительно жили не своей 
жизнью. Ну, а материализм сам 
по себе как концепция, чрез
вычайно неустойчив, в филосо
фии очень мало чисто материа
листических учений, именно по
тому, что материализм, доведен
ный до своих последних логи
ческих оснований, естественно 
переходит в идеализм. А в со
ветской философии от марксиз
ма как такового практически ни
чего не оставалось, он объеди
нял и объективный идеализм, и 
вульгарный материализм, и по
зитивизм, и все что угодно. 
Если для материализма смерть 
— это полное уничтожение че
ловека, распадение на элемен
тарные частицы, которые уже 
никогда не собрать, то с точки 
зрения оккультизма, смерть — 
переход из одного состояния в 
другое. Конечно, не нужно бо
яться ее как уничтожения, но 
она показывает человеку, на
сколько его представления о 
себе в этом мире соответствова
ли действительности. И в этом 
смысле смерть — очень ответ
ственный момент. Особый во
прос, конечно, о грехах. Любой 
грех отягощает эфирное тело 
человека, и оно после смерти 
не имеет возможности подни
маться в более высокие планы. 
Делать добро в этом мире — 
лучший способ искупления сво
их предыдущих грехов — не 
только этой жизни, но и преды
дущей. Особенно, когда на доб
ро свое ты получаешь зло и 
страдаешь. Задача человека — 
видеть смысл в своих страда
ниях. Главное — сохранение 
внутреннего достоинства. На 
физическом уровне это, чаще 
всего, ничего не дает, но потом 
будет играть огромную роль.

— И об этом вы говорите

кома (Белянкина) на «посадку 
гаражей» в данном месте. Яко
бы это уже — закон, вступив
ший в силу, и обратного пути 
нет.

Хождение по кабинетам не 
дало результатов. Главный ар
хитектор Октябрьского района 
H. Р. Дмитриева показывает 
ворох бумаг, на основании ко
торых дано разрешение. Ей и 
ее начальнику С. А. Луканину 
доказываем, что мы, жители, 
против. Анта на срубку деревь
ев нет — они не нанесены на 
съемку, то есть разрешение 
получено обманным путем — 
их это уже не касается. Гово
рят, проводите -независимую 
экспертизу. А стройка идет...

Начальник инспекции Арх- 
стройконтроля Ю. Н. Павлюк 
на фант отсутствия анта сда
чи канализации в эксплуата
цию, отсутствия акта на вы
рубку деревьев, на трещины, 
появившиеся в домах в резуль
тате стройки, и чудовищную 
экологическую обстановку, су
ществующую в районе и поми
мо стройки, — не реагирует. 
Проводит независимую экспер
тизу проекта, а стройка идет...

Начальник Зеленстроя А. Н. 
Аржанников лично заверил жи
телей, что разрешения на вы
рубку деревьев нет — боритесь 
за них в районе. А в районе 
М. М. Гольштейн «выкручивает 
руки» районному агроному 
Л. Н Лазаревой: есть проект, 
значит, не будет деревьев, де
ваться некуда — готовь раз
решение на вырубку и оцени
вай их стоимость... Виза же 
Зеленстроя на проекте получе
на обманным путем. Если бы 

своим студентам в университе
те?

— Да, и не только об этом. 
Уже второй год в учебную про
грамму философского факульте
та включены спецкурсы: «Астро
логические типы личностей и 
психоанализ», «Оккультная гно
сеология» и «Архетипы Юнга и 
астрологические символы», ко
торые я и преподаю. Они не 
представляют собой чего-то 
эзотерического, там нет пере
дачи каких-то тайных знаний, а 
есть попытка осмысления в 
общекультурном контексте та
ких феноменов. В основном, это 
философский анализ личности, 
языка и представлений филосо
фии оккультизма. У студентов 
эти спецкурсы пользуются до
статочной популярностью.

— Даже ваши же преподава
тели на факультете, я знаю, по- 
разному относятся к таким за
нятиям, не говоря уже о других 
группах людей...

— Отношение, действительно, 
разное. И это нормально. Офи
циальная религия, к примеру, 
признает тонкие планы и все 
остальное. Но она утверждает, 
что все это от дьявола, мол, 
это бесы водят по этим планам 
нефизического мира. Много яв
лений предстает человеку. Я со
гласна, что бесы являются чаще 
человеку, чем ангелы. Природа 
человека такова, но начисто 
отвергать, все приписывая дья
волу, наверное, несправедливо. 
Все познается по результату.

Многое требует своего изуче
ние и более глубокого осозна
ния. И большие надежды в свя
зи с этим мы возлагаем на наш 
новый астрологический центр 
«Орбис». Хотелось бы, чтобы 
он дал начало Уральской астро
логической школе в широком 
смысле этого слова.

—• Кстати, что такое «Орбис»?
— Орбис — это астрологиче

ский термин, который обознача
ет зону распространения влия
ния одной планеты, — отвечает 
Валерий Павлович. — И я на
деюсь, что влияние нашего «Ор- 
биса» принесет только пользу. 
Тем более, что, по моим под
счетам, в следующем году ин
терес к астрологии как к серь
езной дисциплине будет расти.

Беседу вел 
Ю. ДЕМИН.

были на съемке деревья, про
ект бы не задевал их... Замкну
тый круг — никто ни за что 
не отвечает, мнение жителей 
полностью игнорируется, а 
стройка идет...

Все ссылаются на главного 
архитектора города Белянкина. 
Имя этого человека у жителей 
ассоциируется только с нега
тивным — известно его равно
душное, хищническое отноше
ние к новым и старинным по
стройкам города. Но он до сих 
пор у власти, и по сей день все 
зло. творимое им раньше, и 
в данном случае с гаражами в 
центре, поражает своей мо
щью. Поистине великая разру
шительная сила — беспредел.

Пройдя все местные инстан
ции, 7 декабря мы послали те
леграмму в Президиум съезда 
Б. Н. Ельцину. Надо будет — 
направим делегацию в аппарат 
Президента, но терпеть подоб
ное издевательство над собой 
не будем. Конечно, мы, в ос
новном, люди старые, но у нас 
еще достаточно сил, чтобы бо
роться с руководителями, разо
ряющими нашу страну, делаю
щими невыносимой нашу 
жизнь. Пусть они не думают, 
что, столько лет продержавшись 
у власти, просуществовав сыт
но и безнаказанно, они стали 
сильными и незаменимыми. 
Ничего подобного, сила объеди
нившихся за правое дело лю
дей — куда мощнее Так и за
являем: кооператорам, заручив
шимся поддержкой власти лю
бого уровня, нас не сломать.

По поручению 
двух тысяч жителей городка

Н. ПРЕМИЯМИ.

ЧМКАТИЛО-2 СИДИТ
В «МАТРОССКОЙ ТИШИНЕ»

Продолжаются следственные 
действия по делу об убийст
вах подростков в Подмосковье. 
В беседе с корреспондентом 
ИТАР — ТАСС старший следо
ватель по особо важным де
лам при Генеральном проку
роре России Валерий Костарев 
отметил, что в последнее вре
мя в газетах появляются раз
ные версии совершенных пре
ступлений, далекие от истины, 
а также приводятся различные 
фотороботы, не имеющие ни
какого отношения к обвиняе
мому. Многие сведения не со
ответствуют действительности 
или очень искажены. Подоб
ные публикации не только 
преждевременны, но и зачас
тую создают трудности в про
водимой работе.

Преступления были раскры
ты следственным путем. Дело 
об убийствах несовершенно
летних было начато задолго до 
задержания обвиняемого по 
делу Головкина — в 1986 го
ду. Работала специальная груп
па. После проверки массы ин
формационных данных круг 
подозреваемых все больше 
сужался. На Головкина вышли 
в результате полученных сле
дователем Натальей Смолее- 
вой сведений в ходе допросов, 
на одном из которых «удав» 
попал в поле зрения работни
ков группы. Чуть более десяти 
дней понадобилось, чтобы вы
явить своеобразный «почерк» 
преступника, собрать необхо
димые материалы для его за
держания.

На данной стадии проверя
ется деятельность обвиняемо
го в командировках, где воз
можно выявление преступле
ний, прежде не известных. По

КОГО «ОБОБЩЕЖИЧИАИ»?
Телефон комиссии по собст

венности не умолкал. Шквал 
звонков обрушился на депута
тов городского Совета. Это 
случилось после того, как люди 
узнали, что жилым домам, ко
торым незаконно присвоен ста
тус общежитий, будет возвра
щен статус жилых домов. Это 
позволит тысячам екатерин
буржцев приватизировать свое 

ка трудно сказать, какой объ
ем работы предстоит следст
вию. Впереди огромное коли
чество следственных меро
приятий, судебно-психиатриче
ская экспертиза обвиняемого, 
которая будет проведена в 
конце следствия.

Валерий Костарев отметил, 
что сложность изобличения 
маньяка-убийцы в том, что его 
двойная жизнь не видна окру
жающим, Преступник действу
ет в одиночку. Внешне такие 
люди, как правило, контактны, 
даже обаятельны. Дети, знав
шие уже о совершаемых пре
ступлениях в Подмосковье, 
проявляли осторожность по 

жилье и не опасаться за свое 
будущее.

Депутаты советуют направ
лять коллективные обращения 
жильцов заместителю главы 
администрации города В. В. 
Попову.

А комитет по ликвидации 
ветхого жилья должен контро
лировать выполнение решения 
малого Совета, который пору

отношению к другим, но в то 
же время доверялись Голов
кину — он производил впечат
ление безопасного человека.

Итоги следствия предсказать 
трудно. Но можно с уверен
ностью сказать, что находя
щийся в камере «Матросской 
тишины» «удав» в преступле
ниях своих может соревно
ваться с печально известными 
Стороженко, Михасевичем, Чи
катило.

НА СНИМКАХ: в подвале 
этого гаража, принадлежащего 
обвиняемому Головкину, со
вершались зверские убийства 
несовершеннолетних; старший 
следователь по особо важным 
делам при Генеральном про
куроре России Валерий Коста
рев.

Текст Е. КОЛЧИНОЙ.
Фото

В. ХРИСТОФОРОВА. 
(ИТАР — ТАСС).

чил администрации города вы
явить случаи незаконного 
«обобщежичивания». Председа
тель комитета А. А. Ляпус- 
тин. Его телефон: 51-94-80.

Не забудьте, что ваши обра
щения должны быть обязатель
но зарегистрированы теми, Кто 
их принимает. Обращайтесь, 
кого «обобщежичили»...

Пресс-центр 
Екатеринбургского горсовета.

Интервью с отставным политиком

Почти все отставные депутаты союзного 
парламента, в отличие от прочих рядовых 
отставников, неплохо устроились — кварти
ры, престижная работа, зарплата выше про
житочного минимума. Исключение состав
ляет, наверное, один Анатолий Лукьянов, 
продолжающий писать стихи и прозу в 
«матросской» тиши. Хотя и здесь ему уже 
гарантировано имя великомученика эпохи 
недоразвитого капитализма в России.

Владимир ВОЛКОВ в отличие от своих 
бывших коллег, народных депутатов СССР, 
вернулся в Екатеринбург. Его не прельстила 
работа ни в «королевской рати» Президента, 
ни в стане оппозиции, где тоже маячит 
перспектива -с видами на Кремль и Стапую 
площадь. Но, как признался Владимир Вол
ков, первые полгода он тяжело переживал

отлучение от работы в высшем законода
тельном органе Союза. Сейчас он вышел в 
другую колею и рад этому. Работа в эконо
мическом совете по программам развития 
Уральского региона в качестве заместителя 
председателя поглотила его наполовину. 
Вторая половина возглавляет региональное 
отделение международного фонда содействия 
поиватизации и иностранным инвестициям. 
Но это не мешает ему по привычке вслуши
ваться и вглядываться в то, что происходит 
в московских коридорах власти. Поэтому 
свой разговор мы посвятили высокой поли
тике (хотя это сочетание слов можно лишь 
с большой натяжкой отнести к российским 
властям). Есть над чем поразмышлять от
ставному политику.

— Я отошел от активной 
политики и рад этому, но по 
привычке тщательно отслежи
ваю все политические события, 
происходящие в России и 
ближнем зарубежье.

Когда думаешь об итогах 
последнего съезда народных 
депутатов России, то трудно 
дать однозначную оценку это
му событию. Первоначально 
было одно впечатление, по 
итогам оно несколько другое. 
Но если кратко, то я доволен 
результатами съезда.

— Это в плане того, что мы 
не скатились от потасовки 
около президиума съезда до 
крупной драки во всей Рос
сии!

— Да. Хотя эти издержки 
вполне понятны и естественны 
при нашем опыте парламента
ризма. Правда, для обывателя 
видеть на экранах телевизо
ров дерущихся депутатов 
очень неприятно, но все это 
вторично и не надо на этом 
факте концентрировать внима
ние. Меня интересуют поли
тические результаты съезда. 
Я доволен, что представитель
ная власть сумела показать и 
понять свою важность в раз
витии политических процессов 
в России. Конечно, каждый из 
нас может не уважать каких- 
то отдельных депутатов или 
большинство депутатского кор
пуса. тем не менее сьезд про

СЪЕЗД РАССТАВИЛ ТОЧКИ И МНОГОТОЧИЕ
демонстрировал силу и пока
зал, что он серьезно влияет 
на политические и экономиче
ские процессы в России. Фак
тически съезд переиграл Пре
зидента.

— А это хорошо или плохо!
— Я считаю, это больше хо

рошо, чем плохо. Усиление 
президентской власти может 
привести к диктатуре лично
сти. Тем более, при наличии 
такой властолюбивой личности, 
как Ельцин, у которого зача
стую не срабатывают тормоза 
при принятии решений. Я знаю 
Бориса Николаевича доста
точно хорошо, и импульсив
ность в его решениях посто
янно присутствовала. Надо 
сказать, что окружение Ельци
на только подогревало эту им
пульсивность и резкость в его 
действиях.

— Вы считаете, что обраще
ние Президента к россиянам 
в разгар съезда было инсцени
ровано его ближайшим окру
жением!

— Недавно в «Известиях» 
прямым текстом было сказа
но, что выступление Ельцина 

— это ошибка. Я с этим вы
водом полностью согласен. 
Считаю, что не пристало ру
ководителю такого ранга так 
опасно балансировать на гра
ни войны и мира. Это заявле
ние могло подтолкнуть все об
щество к резкой конфронта
ции. Но политическая пассив
ность масс сыграла здесь свею 
положительную роль, обостре
ния не произошло. Но тот, кто 
близок к политическим собы
тиям, кто сопереживает вместе 
с депутатами и Президентом, 
все равно вышли на улицы 
Москвы, и мы были очень 
близки к резкой конфронта
ции и кровавым столкновени
ям. Что касается авторов об
ращения, то в газете «Извес
тия» открытым текстом было 
сказано — был реализован 
план Бурбулиса.

— Владимир Анатольевич, 
по прежней своей работе вы 
хорошо знали Бурбулиса. Ка
кого вы мнения о нем как о 
политике, действительно ли 
это «серый кардинал», или 
очередной миф, который вы
годен оппозиции!

— Это сложный и большой 

вопрос, поэтому сейчас я не 
хотел бы на него отвечать.

— Тогда вернемся к съезду. 
Избрание Черномырдина пре
мьер-министром — это оче
редная ошибка Ельцина или 
тонкая игра политика!

— Я предпочел бы вариант, 
когда сьезд не утвердил бы 
Председателя Совета Минист
ров, а исполняющим обязан
ности остался бы Егор Гайдар. 
При таком раскладе сил вес
ной следующего года и Ель
цин, и Гайдар несли бы пол
ную ответственность за то, что 
получилось или не получилось 

в экономической политике пра
вительства. Сейчас же возник
ло двойственное положение. 
С одной стороны, Ельцин ут
ратил сильное влияние на 
председателя правительства — 
его избрал съезд, и он ему 
подотчетен. В этом смысле 
влияние Президента на эконо
мическую политику ослаблено. 
С другой стороны, если в про
ведении экономических ре
форм возникнут срывы, Ель
цин сможет от этого открес
титься. Поэтому Борис Нико
лаевич в определенной степе
ни себя обезопасил, и Черно
мырдин становится очередным 
камикадзе, который весной 
1993 года может быть обви
нен и Президентом, и съездом. 
Поэтому Ельцин, который це
ленаправленно проводил в 
этом году политику реформ 
(с которой я по многим пози
циям не согласен), уходит с 
помощью съезда от ответст
венности.

Сейчас перед Черномырди
ным стоит очень сложная за
дача. Процессы в экономике 
очень инерционны, при усло
вии, что за этот год удалось 
полностью разрушить институ

ты государственного регулиро
вания в России. Уже по пер
вым интервью нового премьер- 
министра можно судить, что 
он хочет остановить спад про
изводства, не проводить ре
формы за счет народа. Но для 
этого нужно усилить государ
ственное регулирование. По
этому я уверен, что никакого 
резкого изменения курса ре
форм не произойдет. Сегодня 
это невозможно.

— А вы не считаете, что 
политика Черномырдина мо
жет подтолкнуть страну к ги
перинфляции! Ведь мы не вы
ходим из замкнутого круга: 

кредитование госсектора, рост 
цен, а потом и зарплаты.

— Я считаю, что регулиро
вание экономики можно про
водить другим способом. Се
годня важно создать предпо
сылки, чтобы производитель 
был заинтересован в своей 
деятельности не меньше, чем 
коммерсант, торгующий произ
веденной продукцией. Гайдар 
сделал все, чтобы этого не 
произошло. Никакой экономи
ческой политики в отношении 
к производителям в 1992 году 
мы не видели. Если Черномыр
дину удастся заложить хотя 
бы основы этой политики, то 
она даст результаты в лучшем 
случае во второй половине 
следующего года, а ему от
пущен срок только до апреля. 
И если не будет реальных по
движек в экономике, то я не 
исключаю, что на следующем 
съезде последуют новые пере
становки в правительстве.

— Владимир Анатольевич, а 
вам не кажется, что в послед
ние годы во главе правитель
ства стояли одни камикадзе, 
которых меняли, как перчатки! 
Но существуют неписанные за

коны, которые говорят, что но
вый директор завода, каким 
бы хорошим производственни
ком он ни был, первые пол
года вредит производству, вто
рую половину — втягивается 
в него и лишь потом становит
ся полноценным руководите
лем предприятия. Но Россия— 
не завод по переработке втор
сырья. Может, хватит тасовать 
колоду карт, тузов и королей 
от этого не станет больше!

— Это абсолютно верно. Я 
уже говорил выше, что Гайда
ра надо было оставить испол
няющим обязанности. Это луч
ший вариант. Что касается

Черномырдина — мы постав
лены перед фактом. Ему, бе
зусловно, потребуется время 
для адаптации. В этой ситуа
ции надо максимально сохра
нить старую команду Гайдара. 
Кроме этого, Черномырдин 
более полугода работал в со
ставе российского правитель
ства. Он не новичок. В-треть- 
их, Черномырдин работал в 
высших союзных структурах — 
руководил Газпромом.

— И все же это говорит о 
том, что при выборах Пред
седателя правительства глав
ным был не здравый смысл, а 
эмоции, политическая коньюнк- 
тура. Кто-то кому-то не понра
вился.

— Исключить эмоциональ
ность в действиях депутатов 
нельзя. Но я все время пыта
юсь своих оппонентов поста
вить на землю. Если мы вы
брали такой депутатский кор
пус, куда от этого денешься. 
Но в этой связи опасна другая 
крайность — разогнать Сьезд 
и избрать новых депутатов. Но 
это величайшая наивность. В 
следующий раз мы изберем 
худших, а не лучших. Я в этом 

уверен. И чем дольше мы про
тянем этот сложный период 
нашей истории со старым де
путатским корпусом, тем луч
ше будет для общества в це
лом. На мой взгляд, призывы 
переизбрать депутатов — это 
призывы авантюристов, это 
призывы тех радикалов, кото
рые принесли один вред Рос
сии. И не дай Бог нам пойти 
по этому пути. И сбор подпи
сей за референдум по отзыву 
Съезда, который проводит 
«Демократическая Россия» — 
это действия людей, которые 
не желают добра своему на
роду, это попытки втянуть 
страну в полный хаос.

Мы живем в государстве, 
где формируются новые эко
номические, политические от
ношения. Это формирование 
требует времени. Да, депутат
ский корпус может быть пло
хим, но такова реальность. Ре
волюционные призывы всегда 
были опасными для общества. 
Лучшее всегда появляется в 
результате эволюционных, а не 
революционных процессов.

— Владимир Анатольевич, 
но сегодня надо констатиро
вать, что авантюристы, прово
каторы, революционеры есть и 
среди российских депутатов. 
А они опаснее многих крику
нов на митингах. В их руках 
власть. Поэтому здесь надо 
вести речь о том, что России 
нужен не говорливый съезд, а 
думающий Верховный Совет, 
состоящий из уже избранных 
депутатов.

— Конечно, структура съез
да нежизнеспособна. Но это 
опять же наша реальность. Из
менения будут возможны толь
ко после принятия новой Кон
ституции России.

— Я хотел бы вернуться к 
заявлению Президента на 
съезде. Согласен с вами — 
оно было невзвешенным и не
логичным. Но обострение си
туации подтолкнуло и Прези
дента, и сьезд на поиск ком
промисса. Сегодня реально 
стал вырисовываться тот «круг
лый стол» переговоров, о ко
тором так много говорили в 
последнее время, но за кото
рый никто не садился.

— Есть в преферансе ход 
«мизер в «темную». Такой слу
чай выпадает очень редко. Ты 
можешь все выиграть или все 
проиграть. Поэтому Ельцин иг
рал в «темную», что могло 
привести к тяжелым последст
виям в обществе. Обращение 
отрезвило съезд, заставило 
задуматься депутатов, но ведь 
это было сказано на всю стра
ну. Общество могло всколых
нуться и привести к обратным 
результатам.

— Владимир Анатольевич, в 
сравнении с союзным парла
ментом, российский — это шаг 
вперед или топтание на мес
те!

— Союзный парламент на
чинал с нуля. Мы были пер
выми. Небольшой опыт, накоп
ленный в рамках Верховного 
Совета СССР, был подхвачен 
Верховным Советом Россий
ской Федерации. Он стал на
шим преемником. Но если го
ворить об интеллектуальном 
уровне, то в союзном парла
менте он был выше.

— Проще говоря, первыми 
выборами был снят верхний 
слой сливок общества.

— Да. Но тем не менее от
ветственность, которая легла 
на плечи российских депута
тов, заставляет энергично раз
виваться парламент. Мне ду
мается, если он еще не опе
редил нас, то обязательно опе
редит. Я им этого искренне 
желаю, потому что боюсь ре-' - 
кости в политике.

Беседовал 
Борис ЯРКОВ.
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НА СМЕНУ!

OWT
СПОРТИВНЫЙ 

ВИНЕГРЕТ
ЧСФР:

ЧЕМ БЛИЖЕ
РАСПАД, 

ТЕМ БОЛЬШЕ
ПРЕТЕНЗИЙ

Закон о прекращении сущест
вования Чешской и Словацкой 
Федеративной республики с 31 
декабря 1992 года чехословац
кий парламент принял только с 
третьей попытки. Дебаты вокруг 
него были бурными. Присутство
вавшие в ложе прессы журнали
сты едва поспевали записывать 
яркие реплики, раздававшиеся с 
паоламентской трибуны. «Поезд 
«Чехословакия» с 13 миллиона
ми пассажиров прибудет на ко
нечную станцию. Дальше рель
сы не ведут...» — с грустью за
являл один из депутатов.

И тем не менее, когда на све
товом табло замелькали цифры 
и стало ясно, что закон прошел, 
в зале и на галерке для гостей 
раздались аплодисменты. Был 
преодолен последний барьер на 
пути конституционного распада 
ЧСФР. Повысилась вероятность 
того, что процесс этот будет 
проходить цивилизованно и спо
койно. что в центре Европы не 
возникнет новая Югославия.

Парламентарии и политики по- 
разному реагировали на свер
шившееся. «Мы не планировали 
разделять Чехословакию, — за
явил депутат Я. Орел. — Но 
должны были считаться с же
ланием Словакии стать незави
симой. Иначе какими же мы бы
ли бы демократами? Поэтому 
этот закон был вынужденной 
необходимостью». «Дата приня
тия закона о прекращении 
существования ЧСФР вой
дет в общую историю чехов 
и словаков так же, как черные 
даты подписания Мюнхенского 
соглашения в 1938 году или ок
купации ЧССР 21 августа 1968 
года» — так считает депутат 
И. Свобода, возглавляющий 
Коммунистическую партию Че
хии и Моравии. Словацкий пре
мьер В. Мечьяр приветствовал 
принятие закона: выразил свое 
удовлетворение по этому пово
ду и последний чехословацкий 
президент В. Гавел.

Но, как показал опрос, прове
денный Пражским институтом 
по изучению общественного мне
ния, в необходимости разделе
ния федерации убеждены толь
ко 50 процентов жителей Чехии 
и всего 40 процентов населения 
Словакии. Пожалуй, у «бархат
ного» чехо-словацкого развода, 
последовавшего спустя три го
да после «бархатной револю
ции», все же есть большой 
изъян. Разделение страны про
водится сверху и без учета мне
ния населения пока еще едино
го государства. Требование о 
проведении всенародного рефе
рендума по этому вопросу бы
ло отвергнуто правящей коали
цией. И это при том, что 41 
процент чехов и 49 процентов 
словаков считают, что именно 
референдум — демократичная 
и приемлемая форма разделе
ния страны на два самостоя
тельных государства.

Но как бы то ни было, воп
рос о том, что у ЧСФР нет бу
дущего, уже решен. Нельзя ска
зать, что поставлена последняя 
точка. Судя по всему, крупные 
и мелкие проблемы только начи
наются. В первую очередь с 
разделом нажитого совместно 
за 74 года. Закон о принципах 
деления имущества между Че
хией и Словакией в соотноше
нии 2:1, принятый ранее, не вы
полняется.

В частности, чешская сторо
на отказалась распределить 
между республиками имущество 
федерального телевидения. Тог
да словацкий премьер В. Мечь
яр заявил, что Братислава пере
смотрит свое отношение к раз
делению транзитных нефте- и 
газопроводов. По ним из быв
шего СССР уже почти что в 
бывшую Чехословакию поступа
ет жизненно важное сырье. При
чем. по словам В. Мечьяра. 70 
процентов мощностей этих тру
бопроводов находится на терри
тории Словакии. Угроза доволь
но серьезная.

Делить придется и историче
ское прошлое. И здесь не все 
гладко. Уже сейчас Словакия 
требует возвратить ценный готи
ческий алтарь из Бойнице, ко
торый в настоящее время на
ходится в собраниях Националь
ной галереи в Праге. А также 
культовые ценности из Прешо- 
ва, перекочевавшие в Г осу- 
дзрственный еврейский музей в 
Праге, старинную мебель и уб- 
рансто замка в Топольчанках, 
перевезенные в свое время в Че
хию, и так далее. Короче гозо- 
ря, бракоразводный процесс в 
разгаре. Остается только наде
яться, что ужесточающиеся сло
весные перепалки между Пра
гой и Братиславой в ходе разво
да не перерастут в перестрел- 
ку.

Поезд «Чехословакия» на всех 
парах приближается к конечной 
остановке. Он прибудет по рас
писанию в новогоднюю ночь. В 
полночь с боем часов появятся 
два новых субьекта междуна
родного права — Чешская Рес
публика и Словацкая Республи
ка.

Валерий ЕНИН.
РИА «Новости».

Прага.

ВРЕМЯ ВЫБОРА ДЛЯ ПАЛЕСТИНЦЕВ
Десять лет тому назад ру

ководство Организации осво
бождения Палестины и основ
ная часть палестинских воору
женных отрядов покинули Ли
ван. Пять лет назад, в начале 
декабря 1987 года, началась 
интифада — постоянная кам
пания гражданского непови
новения палестинцев, их прак
тически невооруженное вос
стание, Как живут сейчас па
лестинцы? Есть ли реальные 
перспективы успеха у ООП и 
палестинского движения в це
лом?

Со всей определенностью 
можно сказать, что положение 
палестинцев, особенно нахо
дящихся в диаспоре (а они 
составляют более 60 процен
тов пятимиллионного народа и 
проживают за пределами Из
раиля и оккупированных араб
ских территорий), является 
крайне сложным. Катастрофи
ческими последствиями обер
нулись для них кризис и вой

РЫБА - 
ПРЕДВЕСТНИК

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЯ
Известно, что животные 

очень чувствительны к из
менениям окружающей сре
ды. Это их свойство особенно 
ярко проявляется в период, 
предшествующий природным 
катаклизмам. К примеру, до
машние животные ведут себя 
беспокойно уже за день до 
землетрясения, перед навод
нением многие грызуны по
кидают свои норы, собаки 
воют. Так или иначе братья 
наши меньшие ведут себя 
так, как будто хотят преду
предить человека о надвига
ющейся опасности.

В Японии в префектуре 
Сиба рыбаки обнаружили в 
своем неводе 2,5-метровую 
рыбу-весло. Она погибла вско
ре после того, как была по
мещена в местный аквари
ум. На следующий день слу
чилось землетрясение силой 
4,9 балла по шкале Рихте
ра. Специалисты утвержда
ют, что пойманная в невод 
глубоководная рыба была 
своего рода предупреждени
ем бедствия. По данным ме
теорологического агентства, 
эпицентр землетрясения при
шелся на глубину 80 кило
метров ниже уровня Токий
ского залива, как раз в том 
месте, где была выловлена 
рыба-весло.

НА СНИМКЕ: рыба-весло. 
Фото КИОДО—ТАСС.

В ФРГ продолжается суд над бывшим руководи
телем бывшей ГДР Эрихом Хонеккером, Ему ставят 
в вину смерть 12 человек, погибших на границе при 
попытке бегства из ГДР. Предлагаем вниманию чи
тателей мнение об этом процессе доктора юри
дических наук Владимира ПУСТОГАРОВА.

Вопреки всем стараниям гер
манской юстиции суд над 
Э. Хонеккером явно обретает 
черты политического процес
са. Впрочем, личность подсу
димого и содержание предъ
явленного ему обвинения, по
жалуй, и не допускают иного 
развития.

По мнению обвинения, 
Э. Хонеккер несет ответст
венность за действия погра
ничников как высшее долж
ностное лицо — Председатель 
Национального Совета оборо
ны ГДР, утверждавшего ди
рективы пограничным войскам. 
Правда, текст официального 
приказа стрелять по наруши
телям границы так и не най
ден, и не ясно, кто же кон
кретно отдавал такой приказ, 
но директив Национального 
Совета обороны относительно 
надежной защиты границы со
хранилось немало.

Политическая ответствен
ность Э. Хонеккёра за поряд
ки, существовавшие а ГДР, не 
подлежит сомнению. Но раз
ве дело уголовного суда од
ного государства определять 
меру политической ответст
венности руководителя друго
го государства?

Право ФРГ, как и других 
стран, строится на презумпции 
невиновности: никто не может 
считаться преступником до 
приговора суда. Обстановка 
вокруг дела Э. Хонеккера по
зволяет лишь с иронией гово
рить о соблюдении указанно
го принципа. Немецкие сред
ства массовой информации 
уже к началу первого судеб
ного заседания сообщили о 
результатах опроса общест
венного мнения: 59 процентов 
опрошенных на западе стра
ны и 51 процент — на восто
ке сочли Э. Хонеккера пол
ностью виновным. Правда, 
многие немцы возлагают на 
него ответственность скорее 
за «реальный социализм» в 
целом, чем за конкретные 
пункты обвинения. Такой по
зиции придерживались, оче- 

на в районе Персидского за
лива, неудачные действия па
лестинского руководства в тот 
период. Справедливости ради 
надо подчеркнуть, что Арафат 
не полностью солидаризировал
ся с Саддамом Хусейном в 
его кувейтской авантюре и да
же пытался с некоторыми дру
гими лидерами найти «араб
ское решение» кризиса. Но для 
монархов стран Залива было 
достаточно увидеть сцены объ
ятий багдадского правителя с 
лидером ООП, узнать о про
иракских демонстрациях па
лестинцев, чтобы сделать да
леко идущие выводы.

Тогдашние симпатии палес
тинцев, особенно на оккупи
рованных территориях, к Сад
даму Хусейну, реально ниче
го не сделавшему для них, — 
это сложнообъяснимый психо
логический феномен. За ним 
скрывается и накопившийся 
гнев против тягот изгнания и 
оккупации, и тщетное ожида

СУД НАД ХОНЕККЕРОМ: 
ПОЛИТИКА ИЛИ ПРАВО?

видно, почти 30 процентов 
опрошенных, считавших, что 
Э. Хонеккера следует пожиз
ненно «заключить» в одно
комнатную квартиру старой 
постройки на территории быв
шей Г ДР и назначить ему ми
нимальную пенсию, существо
вавшую в бывшем немецком 
социалистическом государст
ве. Как видим, политическое 
осуждение Э. Хонеккера опе
режает судебное решение по 
его делу.

Конституция ФРГ устанавли
вает, что свобода личности мо
жет быть ограничена лишь в 
соответствии с писаным зако
ном (ст. 104). Но разве в ФРГ 
есть закон, регулирующий 
действия властей ГДР на гра
нице ГДР? Конституция уста
навливает также, что закон не 
может иметь обратного дейст
вия (ст. 103). Но ведь в дан
ном случае в ФРГ судят за 
деяния, на которые в момент 
их совершения не распростра
нялось действующее сейчас в 
ФРГ законодательство.

Уголовный кодекс ФРГ сто
ит на страже закона и карает 
за сопротивление должност
ным лицам и солдатам при вы
полнении ими своих служеб
ных обязанностей (ст. 113). Те
перь же на его основе судят 
тех, кто действовал в соот
ветствии с законом, например, 
«Законом о границе ГДР».

Особые сомнения вызывает 
то, что суд ФРГ по законам 
ФРГ рассматривает действия 
граждан бывшей ГДР, совер- 

ние вождя-избавителя, напо
добие Саладина, вернувшего 
Иерусалим и Палестину ара
бам и мусульманам восемьсот 
лет назад. Но Саладина из 
иракского президента не полу
чилось (хотя и родились они 
в одном городке — Тикрите). 
Война в Заливе привела лишь 
к тому, что в Иордании, где и 
так уже жил миллион палес
тинцев, оказались на птичьих 
правах еще 400 тысяч их со
племенников, депортированных 
из стран Залива. ООП лиши
лась значительной доли фи
нансовой и политической по
мощи большинства арабских 
стран. И дело тут не только 
в поддержке ею Ирака. Уже 
в течение нескольких лет па
нарабизм от Марокко до Ку
вейта идет на спад, в араб
ском мире растет безразличие 
к участи палестинцев.

С другой стороны, на Ближ
нем Востоке во многих райо
нах, в том числе и на оккупи

шенные в отношении граждан 
ГДР, на территории ГДР и в 
соответствии с законами ГДР. 
Правовая и судебная система 
одного государства бесцере
монно вторгается в сферу су
веренных прав другого госу
дарства, пусть уже и не суще
ствующего.

Видимо, шаткость опоры на 
внутреннее законодательство 
побуждает обращаться к меж
дународному праву. Так, сом
нения относительно правомоч
ности берлинского земельного 
суда рассматривать обвинения 
против главы другого государ
ства пытаются опровергнуть 
ссылками на Нюрнбергский 
процесс.

С подобной аргументацией 
нельзя согласиться. Напомню, 
что Международный военный 
трибунал в Нюрнберге судил 
руководителей нацистской 
Германии за международные 
преступления: преступления 
против мира, военные преступ
ления и преступления против 
человечности. Нюрнбергский 
трибунал был органом между
народной юстиции и опирался 
в своих решениях на между
народное право. За ним стоя
ло мировое сообщество, чле
ны Организации Объединен
ных Наций.

Суд в Берлине является ис
ключительно органом герман
ской юстиции и действует на 
основе внутреннего права 
ФРГ. Попытки уравнять его 
прерогативы с компетенцией 
Нюрнбергского трибунала за
ставляют вспомнить о древнем 
изречении: «Что дозволено 
Юпитеру, то не дозволено 
быку».

Недавно Федеральный кас
сационный суд ФРГ рассмат
ривал апелляционную жалобу 
по делу двух бывших погра
ничников ГДР, осужденных за 
смерть одного из нарушите
лей германо-германской гра- 

рованных Израилем землях, 
усиливается исламский фун
даментализм, с которым боль
шинство палестинских активи
стов-националистов светского 
толка плохо уживается. Все 
заметнее становится в палес
тинской среде роль Ирана. 
Между исламским движением 
«Хамас» — сильным конку
рентом арафатского «Фатха» 
и эмиссарами Тегерана под
писан документ, в котором 
принципиально отвергаются 
арабо-израильские переговоры 
и участие в них палестинцев, 
полностью исключается сама 
возможность примирения с 
Израилем, осуждается «капи
тулянтский курс» Арафата.

Если мирные переговоры, ве
дущиеся уже второй год. ни 
к чему не приведут, перед Ара
фатом и его сподвижниками 
станет дилемма: либо резко 
повернуть руль на курс непри
миримости и вооруженной 
борьбы (совершенно бесперс

НОВАЯ КОЛУМБИЯ
По крайней мере в одном 

районе бывшего Советского 
Союза движение к свободно
му рынку, возможно, идет ус
пешно. Однако вряд ли это 
является хорошей новостью 
для Запада.

Новые государства, в осо
бенности те, которые располо
жены в Средней Азии, разви
вают два из наиболее при
быльных капиталистических ви
да деятельности: организован
ную преступность и торговлю 
наркотинами. К сожалению, 
администрация Буша в основ
ном пренебрегала этими вызы
вающими озабоченность явле
ниями. Избранному президен
ту Биллу Клинтону придется 
предусмотреть сдерживающие 
факторы в этой связи в своей 
политике по отношению к быв
шему Советскому Союзу.

Можно представить себе, 
что уже и так нестабильные 
среднеазиатские государства, 
где преимущественно прожи
вает мусульманское население 
численностью 50 млн. человек, 
а в случае с Казахстаном это 
еще и врсенал ядерного ору
жия, станут крупными между
народными поставщиками нар
котиков. В последние несколь
ко лет выращивание опиумно
го мака (равно как и произ
водство марихуаны и гашиша] 
увеличилось, по сведениям из 
некоторых источников, здесь 
в 4—10 раз, оно осуществля
ется на площади почти 300 ты
сяч акров.

ницы. Федеральный суд при
знал, что пограничники дей
ствовали в соответствии с дан
ным им приказом, но оставил 
вынесенный приговор в силе. 
Суд разъяснил, что законы 
ГДР, в том числе и «Закон о 
границе ГДР», не могут счи
таться правомерными, если 

они нарушают международное 
право. По мнению суда, такое 
нарушение имело место.

Однако правомочность суда 
ФРГ давать такие заключения 
представляется крайне сомни
тельной. Мне лично неизвест
ны императивные нормы об
щего международного права, 
которые уполномочивали бы 
суд одного государства выно
сить решения с оценкой зако
нодательства другого государ
ства. Установление соответст
вия внутреннего законодатель
ства какого-либо государства 
международному праву, не
сомненно, следует отнести к 
компетенции международной 
юстиции.

В полемике, развернувшейся 
вокруг процесса над Э. Хо
неккером, значительное место 
занимает вопрос о гуманности 
правосудия. Справедливость и 
гуманность неразрывно соеди
нены в современном демо
кратическом праве. Общепри
знано, что правовое государ
ство не может отвечать на 
беззаконие беззаконием, а на 
негуманность — негуманными 
действиями. Между тем в 
тюрьму помещен 80-летний 
человек, прошедший в моло
дости фашистскую тюрьму, а 
теперь — в дополнение ко 
всем потрясениям последних 
лет — неизлечимо больной. 
По оценкам немецких врачей, 
у Э. Хонеккера прогрессиру
ющий рак печени, который ос
тавляет ему всего лишь не
сколько месяцев жизни. Союз 
берлинских адвокатов уже зая
вил протест против данного 
решения суда. 

пективной в нынешней регио
нальной и общеарабской си
туации), либо идти на новые 
уступки правительству Раби
на, согласиться с формулой 
автономии и создания палес
тинского административного 
органа с урезанными правами 
на оккупированных террито
риях. В сторону непреклонно
сти толкают ООП сирийцы, 
имеющие влияние на ряд па
лестинских организаций. Из
раиль же отказывается всту
пать в контакт с палестинца
ми диаспоры и Восточного Ие
русалима, но несколько смяг
чает оккупационный режим и 
условия содержания почти 
20000 палестинских заключен
ных — участников интифады.

Что касается американо-па
лестинских контактов, нала
женных Дж. Бейкером, то при 
президенте Клинтоне они пой
дут, очевидно, на спад, в то 
время как отношения между 
США и Израилем улучшатся.

Хотя эта цифра не была 
проверена независимыми ис
точниками, можно сказать, что 
эти несколько стран, таким оС- 
разом, выйдут на второе мес
то по выращиванию опиумно
го мака, уступая лишь Бирме. 
После развала центральной 
власти в Москве и учитывая, 
что границы остаются прозрач
ными, торговля наркотиками 
в регионе от Средней Азии 
до Европы резко расширилась. 
Как сказал один эксперт из 
Средней Азии, «мы, возмож
но, являемся свидетелями воз
никновения новой европей
ской Колумбии — с единст
венным исключением, что на 
этот раз она обладает ядер- 
ным оружием».

Стремясь получать доходы 
в твердой валюте, которые мо
гут быть обеспечены за счет 
наркотиков, Кыргызстан и Ка
захстан зимой этого года ле
гализовали выращивание опи
ума для медицинских целей. 
Кыргызстан отменил это реше
ние уже через несколько не
дель, но Казахстан этого не 
сделал, а президент Нурсул
тан Назарбаев в личной бесе
де сказал автору этой статьи, 
что выращивание определен
ного количества опиумного 
мака отвечает интересам его 
страны.

Тем не менее должностные 
лица также, кажется, подтверж
дают фактическую невозмож
ность прекращения нелегаль
ного производства в том слу

вел
Если же учесть, что график 

судебного разбирательства 
предусматривает примерно 20 
недель работы, да и то при 
условии двухчасового участия 
подсудимого в заседаниях, 
нельзя исключить, что Э. Хо
неккер не доживет до окон
чания процесса. Приговор вра
чей лишает для Э. Хонеккера 
смысла приговор уголовного 
суда, каким бы он ни был. 
Складывается впечатление, что 
суд в Моабите готовит свое 
решение, скорее всего, для 
истории.

История же уже вынесла 
свой приговор Э. Хонеккеру 
как политическому и государ
ственному деятелю: его бес
славно сместили с высокого 
поста, рухнул олицетворяю
щийся им общественно-поли
тический строй, исчезла и са
ма ГДР, а руководимая им 
партия исключила его из сво
их рядов.

Судя по реакции немецкой 
и мировой печати, процесс в 
Моабите воспринимается как 
один из тех, что прошли в 
Других странах, именовавших
ся социалистическими. Для 
всех этих процессов было ха
рактерно стремление строго 
придерживаться юридических 
рамок, и все они неизбежно 
перерастали в политические, 
в осуждение социалистическо
го прошлого. В глазах значи
тельной части общественности 
указанные процессы объеди
няет одна черта: победители 
сводят счеты с побежденны
ми. Поэтому не исключено, 
что «процесс века» в Берлине 
может обернуться ущербом 
для авторитета германской юс
тиции.

Что касается лично Э. Хо
неккера, то он, буквально вы
брошенный на улицу события
ми осени 1989 г., нашедший 
сначала приют у евангеличе
ской церкви в Берлине, а за
тем в советском военном гос
питале в Белице, укрывавший
ся в чилийском посольстве в 
Москве и, наконец, передан
ный российскими властями 
Германии, благодаря процессу 
получает шанс даже улучшить 
свой имидж. Смертельно боль
ной 80-летний политик, знаю
щий ® близком конце, но не 
падающий духом и стойко от
вергающий обвинения, может 
обрести ореол мученика.

РИА «Новости».

Российская поддержка па
лестинцев, судя по докумен
там нашего МИДа, ослабла. 
Москва рекомендует ООП ид
ти на продолжение диалога с 
Израилем и другими сторона
ми, вовлеченными в ближне
восточный конфликт. Сумеет 
ли руководство ООП найти 
оптимальный выход из создав
шегося сложного положения? 
Ведь если Арафат и его сто
ронники, проводящие в целом 
умеренный курс (хотя кое-кто 
и обвиняет их по инерции в 
терроризме), утеряют контроль 
над впавшими в отчаяние па
лестинскими массами, на сме
ну им могут прийти сторонни
ки крайних методов и средств 
борьбы.

Ожидается, что в скором 
времени будет созван палес
тинский национальный совет 
(парламент в изгнании), ко
торый определит политическую 
линию ООП на ближайший пе
риод, подтвердит полномочия 
нынешнего руководства или же 
произведет в нем изменения.

Александр СМИРНОВ.
РИА «Новости».

етяяшиииввииииии

чае, когда какая-то часть ле
гализована. Многие опасаются, 
что рост организованной пре
ступности и влияние местных 
картелей могут еще более 
усилить нестабильность внут
ри этих стран и привести к 
увеличению поставок героина 
на Запад.

Эта проблема была в поле 
зрения в течение некоторого 
времени. Тем не менее в еже
годном докладе госдепарта
мента по стратегии контроля 
за распространением наркоти
ков в международном мас
штабе, в том числе в допол
ненном варианте, опублико
ванном в сентябре, бывшие 
советские среднеазиатские рес
публики даже не упоминают
ся, хотя в документе и име
ются разделы, посвященные 
странам, где производство и 
сбыт наркотиков сравнитель
но малы.

По утверждениям источни
ков в конгрессе, еще летом 
этого года никто в Бюро гос
департамента по международ
ным делам, связанным с нар
котиками, не занимался пол
ностью бывшим Советским 
Союзом, не говоря уже о 
Средней Азии. А соглашения, 
предусматривающие сотрудни
чество в борьбе с наркобизне
сом, главным образом каса
лись России и западных стран 
и были во многом расплывча
тыми.

(Газета «Нью-Йорк тайме»).

«МАУЗЕР»
ПЛАВИТСЯ

БЫСТРЕЕ 
«ШМАЙССЕРА>

Знаменитый призыв »пере
куем мечи на орала» в бук
вальном смысле воплощает
ся в жизнь на финском ста
леплавильном заводе в горо
де Коверхаре. Только в роли 
мечей выступают здесь пис
толеты, автоматы, а вместо 
плугов выпускаются сталь
ные балки для нужд строи
телей. Да и »мечи» имеют 
своеобразное происхождение 
— это не результат разору
жения финской армии, а до
быча полиции — конфиско
ванные, в том числе у пре
ступников, незарегистриро
ванные стволы.

В конце ноября в печь бы
ли отправлены очередные че
тыреста единиц оружия. Это 
были полтонны пистолетов 
»смит-вессонов», »кольтов», 
»маузеров», .парабеллумов», 
самодельных обрезов и даже 
уцелевший со времен второй 
мировой войны немецкий ав
томат ешмайссер».

Последний путь оружия 
короток — при 1400-градус
ной температуре винтовка 
или ружье расплавляются 
за 15 минут, пистолет — еще 
быстрее. В оружии содержит
ся много хрома и никеля, 
что, впрочем, не влияет на 
качество получаемой новой 
стали, так как этот утиль 
был загружен в печь одно
временно с 53 тоннами дру
гого металлолома.

Как считает начальник поли
цейского арсенала Хейкки Ал- 
хо, печь в Коверхаре — самое 
надежное место для уничто
жения оружия, ею пользуют
ся и для сожжения устарев
ших матриц ассигнаций фин
ского государственного бан
ка. По переплавляется не все 
попавшее в руки полиции 
оружие. Находящиеся в хо
рошем состоянии или уни
кальные образцы передаются 
военному музею, часть идет 
в научно-исследовательскую 
лабораторию полиции и про
дастся с аукциона для име
ющих специальные разреше
ния коллекционеров. Не мо
жет ли оружие из коллекций 
вновь попасть в руки пре- 
ступниковТ

РИА »Новости» 
Хельсинки.

ПО-ТЮМЕНСКИ
Четвертое место (при пяти 

участниках) — таков не слиш- 
ком благоприятный итоговый 
результат. показанный на 
Спартакиаде Урала членами 
сборной Свердловской обла
сти, составленной только из 
журналистов Екатеринбурга и 
Первоуральска.

А ведь все начиналось более 
чем прекрасно. Первый вид 
спортивной программы — пла
вание (4x25). Наталья Подко- 
рытова («Областная газета»), 
Вадим Пономарев («Екатерин, 
бургская неделя»), Виктор 
Смирнов («Коммерсантъ») н 
Ян Лейберов («ЕН») пришли 
к финишу вторыми, но были 
признаны чемпионами, по
скольку победители эстафе
ты — члены профессионально
го клуба по американскому 
футболу «Федерал» (Челя
бинск-65) никакого отношения 
к прессе не имели и потому 
выступали вне конкурса.

Два следующих вида спор
та — еше два призовых места. 
Третьими становятся шахма
тисты («блиц») — Борис Ти
мофеев («Уральский рабо
чий»), Эдуард Молчанов (из
дательство «Наука»), Влади
мир Голубев (многотиражная 
газета «Заводская трибуна») 
и теннисисты (настольный тен
нис) — Я. Лейберов, Сергей 
Быков («Рабочее слово») и 
Ирина Белоусова («На сме
ну!»). Причем двое наших — 
Н. Подкорытова и Лариса 
Пашкова (выпускница фа
культета журналистики этого 
года) умудрились выступить 
еще и в соревнованиях по на
стольному теннису и плаванию 
за команды... Челябинска и 
Перми!

Словом, перед последним 
этапом Спартакиады — мини- 
футболом, ситуация располага
ла к оптимистическим прогно
зам. И качество игры нашей 
футбольной сборной, и количе
ство футболистов (а кроме 
упомянутых В. Смирнова. 
Л. Лейберова, В. Пономарева 
и С. Быкова в составе сверд
ловчан были заявлены: врата
ри — Алексей Курош («Обла
стная газета») и автор этих 
строк, полевые игроки — Алек- 
ксандр Лесков («Пресс-Гол»), 
Сергей Парфенов. Валерий 
Демин (оба — «Уральский ра
бочий»), Сергей Пагнуев (еше 
одна многотиражка — «Ураль
ский трубник», Первоуральск) 
позволяли верить в грядущий 
успех. И даже не слишком 
удачное начало — 0:0 с Тю
менью, 2:0 — с Челябин
ском-65 — не огорчало. Ре
шающим стал последний матч 
против сборной Пермской об
ласти. Выигрываем мы — за
нимаем второе место, ничья 
или поражение — четвертое.

Здесь необходимо неболь
шое. но очень важное отступ
ление. Дело в том, что мини- 
футбол на Спартакиаде на
поминал скорее шоу. чем 
спортивное соревнование. Иг
ры проходили в баскетболь
ном зале института, без раз
метки, аутов, ворот (стояли 
...хоккейные ворота). Не бы
ло даже мяча (!!!) —его при
везла наша команда...

И вот за несколько секунд 
до конца наш защитник (пос
ле мячей, забитых С. Папае
вым и В. Пономаревым, счет 
был — 2:1 в нашу пользу) 
сильнейшим ударом, ликвиди
руя опасный момент, отправ
ляет мяч в аут ... которого, по 
тюменским правилам, нет. 
Следует отскок от стены пря
миком к ...тюменскому игроку, 
который и переправляет мяч 
мимо оторопевшего от такого 
неожиданного «паса» вратаря 
свердловчан. Гол! Ничья со 
счетом 2:2 оставляет нашу 
команду без призов. Впрочем, 
призов не дождались и чем
пионы-челябинцы, что, в об- 
щем-то, неудивительно, учиты
вая общий уровень организа
ции и остро-нетрезвое состоя
ние всех руководителей тю. 
менского оргкомитета.

ю. ОВОДОВ.

• БАСКЕТБОЛ 
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ.

«Уралмаш» (Екатеринбург) 
— «Машиностроитель» (Кро
поткин) — 91:80, «Динамо» 
(Новосибирск) — «ТЭСМО- 
Дон» (Ростов-на-Дону) — 
90:92. «Волна» (Санкт-Петер
бург) — «Динамо-Росич» 
(Волгоград) — 69:77.

24.42 — сей незамысловатый 
ряд цифр — всего лишь вы
держка из стенограммы вы
ступления «Уралмаша», в по
следнем отчетном матче. 24 
очка в матче с «Машинострои
телем» — результат весьма 
уверенно отыгравшей напада
ющей «Уралмаша» Татьяны 
Шепелевой. 42 набранных оч
ка — таково достижение за
щитницы той же команды На
дежды Марнловой. И это — 
именно достижение, поскольку, 
по словам самой Мариловой, 
большего количества очков в 
одной игре ей набрать никогда 
еще не удавалось. Уточним — 
в одном матче чемпионата в 
высшей лиге СССР, СНГ и 
России, Поскольку, как вспом
нил главный тренер «Уралма
ша» Владимир Колосков, Ма- 
рилова уже имеет в своем ак
тиве поистине гроссмейстерс
кий результат в 56 очков, прав
да, набран эн был в игре не 
женских команд, а скорее, дет
ских.

Так что планка рекорда Ма- 
риловой, буД'!М считать, ус
тановилась на отметке «42».

К) ОВОДОВ.
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НА СМЕНУ!

И В ЗЕМЛЮ ЗАКОПАЛ...
У рабочего лесхоза в селе 

Филино Серовского района по
терялась жена. Пришел потря
сенный женским коварством 
супруг в милицию и говорит: 
«Найдите мне мою половину! 
Носом землю ройте, но жену 
мою. Богом данную, мне пред
ставьте!». Принялась милиция 
землю рыть. Не носом, понят
но. И, представьте себе, отко
пала: недалеко от дома об
манутого мужа. Такого пово
рота событий рабочий не ожи
дал, поэтому честно признал
ся, что сценарий неудавшегося 
фарса придумал сам. После 
того, как при совместной пьян
ке, разозлившись из-за чего- 
то, прирезал собственную су
пругу, а тело предал земле не
подалеку. Около десяти дней 
женщина пролежала в потай
ной могиле.

Другое «захоронение» всплы
ло в городском пруду Верх- 
исетского района Екатеринбур
га. На шее мертвеца болта
лась удавка, ноги связаны и 
подтянуты к туловищу, а 
сам труп, аккуратно запако
ванный в ковер, был привя
зан к детским санкам. Навер
няка преступники спешили, хо
тя видно, что готовились к 
преступлению 'основательно.

А вот бывавший в местах не 
столь отдаленных 32-летний 
тунеядец из поселка Синячи- 
ха Алапаевского района, вы
шел «на дело» спонтанно. Про
сто во время очередной по
пойки принялся выяснять от
ношения с 63-летним пенсио
нером. Пьяный дедушка, ес

тественно, оказался слабее 
своего молодого собутыльника, 
и, слегка «поработав» гвоздо
дером, бывший «зек» отправил 
старика к праотцам. Задержан. 
В прошлом выпуске «Крими
нального дневника» сообщали 
мы об ужасном преступлении 
в Нижнем Тагиле. С перерезан
ным горлом и ушибами голо
вы в ванной комнате своей 
квартиры на ул. Алапаевской 
была найдена 89-летняя ста
рушка. Милиция разыскала 
мерзавца, у которого подня
лась рука совершить такое 
преступление. Им оказался 58- 
летний грузчик больницы. 
Убийца задержан, идет след
ствие.

ПУЛЯ — ДУРА, НО ЖУ
ЛИКОВ ловит

Недавно стая учащихся 
СПТУ-30 пыталась совершить 
грабеж на ул. Восточной в 
Екатеринбурге. На их беду 
поблизости оказался наряд ми
лиции. Авантюра не удалась, 
и детишки решили убежать, 
вернее, уехать. Потому что 
современные «гангстеры» го
раздо чаще пользуются дара
ми научно-технического про
гресса, нежели мы с вами. Ми
лиция кинулась в погоню. И 
хотя участковый инспектор с 
милиционером-водителем выст
релили пять раз в небо, пред
лагая злодеям остановиться 
по-хорошему, те упорно дела
ли вид, что не видят следую
щую за ними милицию. Что 
ж делать? Пришлось стрелять 
по машине. Еще пять выстре
лов попали в точку. Одна из 
пуль оказалась в ноге 18-лет- 
него грабителя. Пока «ре
бенок» в больнице, остается, 
однако, надеяться, что свое 
родное СПТУ негодяи закон
чат после тюремной отсидки.

ТИЛИ-БОМ, ТИЛИ-БОМ! 
ЗАГОРЕЛСЯ ГЛАВНЫЙ 
ДОМ!

Глава выскочил .. А пожар
ные принялись заливать каби
нет главы администрации го
рода Ревды, куда неизвест
ный «подпольщик» швырнул 
бутылку с зажигательной сме
сью. Между тем, пока пожар
ные выгоняли «красного пе
туха» из главного кабинета 
города, очередная бутылка с 
горючкой залетела в кабинет 
социального обеспечения. При
шлось медным каскам спешить 

и туда. Приехали как раз во
время. Огонь не успел разго
реться, выгорела лишь часть 
кабинета. у

События, разыгравшиеся в 
Верхотурье, гораздо печаль
нее. Там, в одном из домов, 
никто не кидал адских буты
лок. Виноваты, судя по всему, 
сами хозяева. Однако теперь 
говорить об этом —- лишь в 
назидание другим.' От наруше
ния правил пользования элек
троплиткой сгорел дом, а в 
нем трехлетний мальчик.

ОПЕРАЦИЮ «ЭКСПРО
ПРИАЦИЯ»
пришлось пережить недавно 
владельцу слободотуринского 
кооперативно - строительного 
предприятия. Поздно ночью, 
постучавшись, как порядочные, 
в его дом зашли трое молодых 
людей. От обычных гостей их 
отличала лишь необычная часть 
туалета — черные маски из 
чулок. Наставив на хозяина 
нож и что-то до ужаса напо- 
минаюшее пистолет, ребята 
принялись выколачивать из 
кооператора дивиденды. Ото
брали 55 тысяч рублей, золо
то, видеомагнитофон «Хитачи», 
вещи, всего на 500 тысяч, и 
сбежали.

Трудную ночь пережил и 19- 
летний реализатор коммерчес
кого киоска фирмы «Пруз» на 
проспекте Ленина в Екатерин
бурге. Трое разбойников об
стреляли дверь его киоска из 
неустановленного (пока) ору
жия, а затем, осадив торго
вую точку, штурмом завладе
ли деньгами и спиртными на
питками на 3! тысячу рублей.

Другой случай иначе как па
радоксом назвать трудно, но, 
увы, иную характеристику ему 
не дашь. Позвонив в кварти
ру рабочей военного завода 
на ул. Бардина, три злодея 
предъявили девушке пистолет 
или что-то похожее на него и 
отняли самое цепное, что бы
ло в доме... терьера черной 
масти. Теперь собака охраня
ет имущество других хозяев, 
тоже, наверное, ворованное.

Тут же. в Екатеринбурге, 
пострадали и два грузинских 
милиционера. Они вместе со 
своим земляком. водителем 
автоколонны № 2652 (наив
ные люди), решили переноче
вать в общежитии гостинич
ного типа па проспекте Кос

монавтов, не потрудившись 
даже прикрыть при этом как 
следует входную дверь. Ноч
ные хозяева города не заста
вили себя долго ждать: ека
теринбургские гости лишились 
служебных удостоверений и 
350 тысяч рублей.

ШКОЛЬНЫЕ ГОДЫ ЧУ
ДЕСНЫЕ...

Скажите, у кого эти золо
тые деньки не озарялись воз
дыханием по той первой и 
единственной, которая сидит 
за соседней партой. Кто-то да
рил ей цветы, кто-то подска
зывал на уроке, кто-то при
глашал в -кино и покупал мо
роженое. Словом, любовь та
кова, что требует (иной раз) 
неординарных поступков. Так, 
двое североуральских семи
классников, решив порадовать 
объект своих воздыханий ори
гинальным времяпрепровожде
нием, пригласили ее... в коло
дец теплотрассы. Мороженого, 
конечно, не обещали. 12-лет
няя одноклассница от экскур
сии почему-то отказалась, то
гда в ход пошла грубая дет
ская сила. В итоге девочка 
оказалась изнасилованной, а 
ее перешагнувшие уже 14-лет
ний рубеж «ухажеры» вскоре 
отправятся в те далекие ме
ста, где за подобные преступ
ления женские ласки иной раз 
заменяются мужскими.

I [есколько иная история при
ключилась в комнате общежи
тия УПИ. Там два приехав
ших погостить к родственни
кам 23- и 25-летних монгола 
всю ночь наслаждались телом 
нашей 13-летней соотечествен
ницы, причем, как выяснилось, 
помимо ее воли.

У «УРАЛА» ТЯЖЕЛЫЙ 
НРАВ

Он, например, на дух не пе
реносит запах спиртного, а 
уж когда пьяница оказывает
ся в кабине этой машины, гру
зовик прямо-таки превращает
ся в дикого мустанга: скачет, 
прыгает, так и норовит вы
швырнуть из себя нетрезвого 
пассажира. И, знаете, иной 
раз ему это удается. В по
селке Восточном, двигаясь зад
ним ходом. «Урал-375» не 
только выплюнул из своего 
чрева пьяного водителя, но 
и придавил его для верности 
колесом. А помог ему отпра

вить водителя на тот свет не
весть почему оказавшийся за 
рулем машины нигде не ра
ботающий.

В Сухореченском карьере 
(это Первоуральск) неизвест
ный пешеход, поскользнувшись, 
угодил головой под заднее ко
лесо «БелАЗа» Первоуральско
го рудоуправления.

ПЕРЕХВАТИЛИ
Традиционный план «Пере

хват» пришлось недавно вво
дить екатеринбургской мили
ции. А произошло это оттого, 
что, подобрав ключи, какие-то 
негодяи угнали «ВАЗ-2104» 
фирмы «Корд» со 140 импорт
ными свитерами. Пропажу оце
нили в 1 млн. 700 тысяч рублей. 
Когда же милиция приступи
ла к своим профессиональным 
мероприятиям, украденная оде
жда почему-то «всплыла» в 
совсем другой машине, при
надлежащей институту химии. 
Кроме свитеров, в ней сидели 
ее водитель, учащийся СПТУ- 
24, брокер фирмы «Икар», ра
бочий малого предприятия 
«Леднар», неработающий, сту
дент УПИ и двое военнослужа
щих внутренних войск. Впро
чем, каждому, как говорится, 
по потребностям: одним мил
лион, других вполне устраива
ет небогатый прилавок госу
дарственного магазина.

Было на неделе и такое. 
В магазине № 14 по ул. Че
люскинцев в Екатеринбурге, 
выехавшей на сработку охран
ной сигнализации группой был 
задержан 27-летний неработа
ющий. Украсть злодей ниче
го не успел.

А вот трое учащихся из 
Каменска-Уральского успели 
поживиться изрядно. Причем 
«поставили» они не что-ни
будь, а учреждение родной 
власти. Ночью из неохраняе
мого помещения горсовета они 
выволокли через окно вычис
лительную технику па 505 ты
сяч рублей. Сейчас воров пой
мали, украденное вернули на 
место. Только остались неко
торые вопросы, ведь каждая 
власть, как известно, только 
тогда чего-нибудь стоит, ког
да умеет защищаться, в том 
числе и от жуликов...

Олег ПАВЛОВИЧ, 
инспектор пресс-группы УВД 

Свердловской области.

Ваше здоровье

СЕНСАЦИЯ? НЕТ, 
ОБЫЧНАЯ ПРАКТИКА

Проблем у России по горло: беда с производством, экологическая 
запущенность, плохая социальная защищенность населения. В об
щем, на первый взгляд, все разваливается или уже развалилось. 
Но это только на первый взгляд. На самом же деле по многим су
ществующим сегодня возможностям мы можем не то чтобы пере 
плюнуть ту же Америку, а, по крайней мере, бежать с ней на 
равных. Из интервью директора медицинского предприятия 
«Урал и Чернобыль» А. В. ГЕРМАНОВА вы узнаете еще об одном 
достижении нашей науки.

— Алексей Вадимович, мне 
известно, что работники ва
шего предприятия занимаются 
диагностированием онкологи
ческих заболеваний на ранних 
стадиях их развития. Чем ин
тересна деятельность вашего 
предприятия!

— Чем раньше выявлено 
заболевание, тем проще вра
чу поправить дела. Другое де
ло, что до настоящего време
ни у нас не существовало ка
кой-либо сети учреждений, 
которая позволяла бы осуще
ствлять активную диспансери
зацию потенциальных боль
ных. А онкологическое забо
левание, которое не имеет 
ярких, присущих ему призна
ков, поверхностным осмот
ром выявить практически не
возможно. По медицинской 
статистике обнаружение боль
ного с раком первой-второй 
степени — редкий случай 
(ведь нужно обнаружить опу
холь размером с одно- двух
копеечную монету), обычно 
обнаружение происходит в 
следующих стадиях. К тому 
же человеку приходилось ук
ладываться в клинику, либо 
путешествовать из кабинета в 
кабинет: сдавать биохимичес
кие анализы (их очень много), 
проходить рентгенологические 
обследования (кстати, небез- 
вредыме). У нас же все про
исходит быстро. Контакт па
циента с врачом длится какие- 
то минуты. Можно взять ана
лиз в перерыве на предприя
тии.

— Алексей Вадимович, про
светите: каким образом спе
циалистам вашего предприя
тия удается обнаружить на
чало онкологических заболе
ваний!

— Мы используем методику 

скриннинг-диагностики. Это 
быстрый и дешевый (в отли
чие от прочих) метод, дающий 
те же результаты. Мы берем 
у людей кровь и через не
сколько дней по этим анали
зам выносим заключение. Де
ло в том, что развитие опу
холи сопровождается измене
нием концентрации в организ
ме определенных веществ — 
онкомаркеров. Наш метод по
зволяет засечь онкомаркеры, 
когда на литр крови приходит
ся 900 миллионов молекул он
комаркеров. Для сравнения, 
это примерно такая же кон
центрация, как если размолоть 
в муку маковое зернышко и 
развеять ее в кинотеатре «Кос
мос». Применяемая нами ме
тодика позволяет зарегистри
ровать опухоль объемом 1 — 
2 миллиона клеток, а клини
ческая картина заболевания 
(когда уже у человека появ
ляются недомогания) прояв
ляется, когда объем опухоли 
приближается к десяти мил
лиардам клеток. Получается, 
что для спасения пациента у 
врача в запасе порядка по
лугода.

— Вы сказали, что можете 
взять анализ крови даже во 
время перерыва на предпри
ятии. Вы в самом деле выез
жаете на предприятия!

— Да. Ведь нужно взять 
5—6 миллилитров крови. 
Обычно мы работаем через 
страховые компании, которые 
договариваются с предприяти
ями, и наши сотрудники вы
езжают практически в любое 
место. Тем более, что радиус 
нашего действия не ограни
чивается Екатеринбургом. Ну
жно только обеспечить до
ставку наших сотрудников.

В Уральском регионе, а то 

и за его пределами, мы един
ственное предприятие, зани
мающееся подобными иссле
дованиями. А работали мы и 
в Качканаре, и в Челябинске- 
70, и у белоярских энергети
ков. Сейчас, в основном, мы 
обследуем ликвидаторов ава
рии на Чернобыльской АЭС.

— К вам, наверное, уже 
трудно пробиться!

— И страховые компании, 
и дирекции предприятий по
нимают, насколько эффектив
но сотрудничество с нами. 
Ведь наши обследования по
зволяют выявить здоровые 
лица, не нуждающиеся во вра
чебной помощи (а следова
тельно, позволяют проводить 
дифференцированное страхо
вание людей), а другим ока
зать ее вовремя. И значит, 
сохранить здоровье работни
ков, получив при этом солид
ную экономию. Тем более, что 
в условиях распада системы 
государственного здравоохра
нения стали популярны «ди
кие» обследования, имеющие 
целью извлечение максималь
ных выгод в обмен на ни к 
чему не обязывающие резуль
таты.

— В работе вашего пред
приятия заинтересованы мно
гие, а как оно само чувству
ет себя на сегодняшний день! 
Не будет ли и ваша работа 
тем добрым начинанием, ко
торое заглохнет от труднос
тей переходного периода!

— К сожалению, работы- у 
нас не убудет. Участились слу
чаи лейкозов, рождения детей 
с заячьей губой, отсутствия 
ферментов в организме (от
сюда непереносимость каких- 
либо продуктов питания). Так 
что без клиентов мы не ос
танемся. Само собой, любая 
научная работа требует по
мощи. И нам оказывают под- 
деожку. В частности, ПКП 
«Филипп», АО «Вита», фирма 
«Уралбизнес». Но мы не от
казываемся от сотрудничест
ва и с другими организация
ми.

А. ЦЕЛИКОВ.

Л»

ТЕННИС

БАССЕЙН

САУНА

КЕГЕЛЬБАН

ТРЕХРАЗОВОЕ 
ПИТАНИЕ

ДВУХМЕСТНЫЕ 
. НОМЕРА

КОМИССИЯ ПО ПРИВАТИЗАЦИИ

АО НИПИГ0РМАШ

с уставным капиталом 4012,0 тыс. рублей

проводит в соответствии с Государственной программой при
ватизации закрытую подписку на акции в количестве 2046 
штук номинальной стоимостью 1000 руб. по цене 1700 руб. за 
акцию.

Подписка проводится в течение 7 дней после публикации 
объявления с 9 до 17 часов по адресу: г. Екатеринбург, ул. 
Симская, 1 комн. 206. Телефон для справок 25-85-02.

Количество акций в заявке должно быть не более 105 шт. 
Если заявлено акций более 90 штук, то прилагается свидетель
ство о внесении в кассу акционерного общества средств на 
депозит в сумме 50% от продажной иены заявленных акций.

Комиссия по приватизации.

теп. 620149 ЕКАТЕРИНБУРГ
(3432) Дом науки и техники 

23-89-83 Уп- Бардина 28, ком. 102

ПО ЖЕЛАНИЮ 
КЛИЕНТА 
ОКАЗЫВАЮТСЯ 
ИНДИВИДУАЛЬНЫЕ 
УСЛУГИ

Дизайн студия Т-34 51-09-79

ОРГАНИЗАЦИЯ
реализует 

БРАЗИЛЬСКИЙ РАСТВОРИМЫЙ КОФЕ 
«ПЕЛЕ»

[в банках по 200 граммов).
СПРАВКИ ПО ТЕЛЕФОНАМ: 55-95-58, 71-10-75.

РОДНИКОВАЯ ВОДА
С ПОМОЩЬЮ ФИЛЬТРА «МЕЧТА»

Фирма «Солвекс Ltd» реализует фильтры для во
допроводной воды «Мечта». Фильтры разработаны 
институтом по чрезвычайным ситуациям и изготов
лены по передовой технологии на оборонном пред
приятии.

Фильтр «Мечта» удаляет неприятный привкус и 
запах воды, очищает ее от:

* механических загрязнений,
* соединений железа,
* фенола,
* йода,
* ядохимикатов,
* гуминовых кислот.

У ВАС НЕТ

ТОВАРНОГО ЗНАКА?

ФИРМЕННЫХ БЛАНКОВ!

«КРУТЫХ» ВИЗИТОК!

У вас проблемы с «лицом»... 
фирмы. Не волнуйтесь.

Дизайн-студия «ДЖЕМИНИ» ЛТД 
поможет вам устранить 

этот недостаток.

Она сделает ваше «лицо» более 
привлекательным и запоминаю
щимся. С вами приятно будет ра
ботать!

Наш контактный телефон: 569-053!

ОРГАНИЗАЦИЯ
снимет

1-комнатную квартиру 
сроком на 1 год. 

Телефоны: 56-17-71, 56-91-15.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
ПРЕМЬЕРА! ПРЕМЬЕРА! ПРЕМЬЕРА!

4, 14, 29 (вечер), 30 (утро) января
Имре Кальман 
«БАЯДЕРА»

Билеты продаются в кассе театра и через уполно-

ПРЕМЬЕРА! ПРЕМЬЕРА! ПРЕМЬЕРА!

Коэффициент очистки 
по радионуклидам — 
99,9 %.

Оптовая и розничная 
продажа 

в Новосибирске, 
стоимость — 600 рублей, 

дополнительного 
сменного фильтрующего 

элемента — 400 рублей.

МЫ ХОТИМ ВИДЕТЬ ВАС ЗДОРОВЫМИ, 
А ПРИРОДУ — НЕЗАГРЯЗНЕННОЙ. 

Телефоны в Новосибирске: (3832) 32-86-56, 32-86-52.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Приглашаем вас, дорогие ребята и родители, в дни зимних 
каникул на спектакли 60-го юбилейного сезона.

Вас ждет встреча с героями любимых оперетт и мюзиклов, 
рассчитанных на любой возраст и вкус.

В репертуаре каникул:
Для ребят младших и средних классов
3. 8 января в И час. 30 мин. 

Мюзикл В. Улановского 
«ЗОЛОТОЙ ЦЫПЛЕНОК»

4 января в И час. 30 мин. 
Музыкальный спектакль И. и М Дунаевских 

«ДЕТИ КАПИТАНА ГРАНТА»
5 января в И час. 30 мин.

Музыкальный спектакль-игра
на музыку Бенжамена Бриттена

«МАЛЕНЬКИЙ ТРУБОЧИСТ»
Для ребят всех возрастов и родителей 

3 января в 18 час.
Водевиль А. Петрова 

«О БЕДНОМ ГУСАРЕ »
8 января в 18 час. 30 мин. и 9 января в 11 час. 30 мин. 

Экзотическое шоу Д. Тухманова 
«БАГДАДСКИЙ ВОР»

Исключительно для старшеклассников и взрослых
4 января в 18 час. 30 мин

Премьера оперетты Имре Кальмана 
«БАЯДЕРА»

9 января в 18 часов
Музыкальная комедия В. Ильина и В. Лукашова 

«КАК ВЕРНУТЬ МУЖА»
10 января в 18 часов

Итальянский мюзикл Берто Пизано 
«ЖЕНЩИНА В ПОДАРОК»

Билеты продаются в кассе театра и через уполномочен
ных.

Справки по телефонам: 51-08-32, 51 94 41.

ОРГАНИЗАЦИЯ 
ПРОДАЕТ БАНАНЫ

Цена 1 кг — 390 руб. (нал.), 450 
руб. (безнал.).

Минимальная партия — I коробка 
(18 кг).

Адрес: пр. Ленина, 27, комн. 32.
Телефон: 57-88-64.

АБИТУРИЕНТАМ
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Реклама именно в том регионе, 
на который ориентирован Ваш бизнес - 
наиболее массовые газегы Екатеринбурга, 
уральские региональные тиражи центральных газет, 
московские деловые издания, 
газеты Юга России

и так далее вплоть до самых неожиданных вариантов.
Эффективная реклама в Европе за рубли -
«Moskau News» - самая популярная иностранная газета в 
Германии,
«Moscow News» - газета, которую читают все зарубежные 
бизнесмены, практикующие в России.
Престижная реклама среди влиятельных людей - 
суперпрестижное издание «Нью Йорк Таймс» на русском 
языке.

нам. /

Возможность поступить в НОВОЕ 
высшее учебное заведение 

ЧАСТНАЯ ШКОЛА
ИНДИВИДУАЛЬНОГО ОБУЧЕНИЯ 

«ЛЭНДИНГ»
продолжает конкурсный набор в специальный 
10 и 11 классы. Выпускные экзамены в этих 
классах одновременно являются конкурсными 
для поступления в Академию управления и 
предпринимательства. Начало занятий с 10 
января 1992 года. Обучение платное.

1 арантируется доставка учащихся от дома 
до школы и обратно, питание, высокий уро
вень обучения.

Телефоны для справок: 51-25-68, 52-88-40, 
52-69-54.

КУПЛЮ
• Импортный слуховой аппарат. Рабочий те

лефон: 44 04 96.
• Теле-, видеоаппаратуру и бытовую техни

ку импортного производства, видео аудиокассе
ты (пр ва Япония ФРГ. Австрия, США) Теле
фон: 72-72 28

И Поодукты питания, ТИП. Телефон: 41-12-52 
с 10 до 16 часов.

• Куплю или арендую па длительный срок 
2—4 комнатную квартиру. Возможна оплата 
в СКВ. Телефон: 22-84-95.

МЕНЯЮ
• Однокомнатную квартиру в р-Не ул. Ураль

ской, 20 кв. м, 2-й этаж НА двухкомнатную в 
центр, р-нах с доплатой или КУПЛЮ привати
зированную комнату с телефоном г* малонасе
ленной квартире Рабочий телефон: 56-91 16.

© Новый УАЗ 469 НА новый ВАЗ или УАЗ-452 
(скорая помощь). Телефон: 22-84-95.
• 2-комн. квартиру полнометражную ста

рого типа в центре Нижнего Тагила НА 1- 
комн. квартиру в Екатеринбурге. Рабочий теле
фон: 56-17-70.
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